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Неймар, блестяще выступающий 
за «ПСЖ», в скором времени, возможно, 
уступит лидерство в списке самых 
дорогих футболистов мира. 
По информации испанских СМИ, рекорд 
парижан, выложивших за бразильца 
222 миллиона евро, может побить 
«Манчестер Сити», готовый заплатить 
«Барселоне» за Лионеля Месси 
300 миллионов.

ЗА МЕССИ ЗАПЛАТЯТ 
300 МИЛЛИОНОВ?

Стр. 4

В ближайшую субботу в Лас-Вегасе 
пройдет самый громкий бой в истории 
бокса, в котором великий 
Флойд Мейвезер сойдется  
со знаменитым бойцом смешанного стиля 
Конором Макгрегором. «СЭ» объясняет, 
почему болельщикам нельзя  
пропустить это событие.

МЕЙВЕЗЕР - МАКГРЕГОР. 
ДО СУПЕРБОЯ - 5 ДНЕЙ

Стр. 8

«ДОНКАСТЕР» vs «ХАЛЛ»

Сегодня Леонид Слуцкий дебютирует 
в Кубке английской лиги. В соперниках -  
команда третьего по силе дивизиона Англии,  
которой руководит Даррен Фергюсон - сын  
легендарного тренера «Манчестер Юнайтед». 
Ротация в «Халле» неизбежна, ведь клуб 
страдает от нехватки кадров, поэтому Winline  
не считает команду Слуцкого фаворитом.

ИНТРИГА ДНЯ
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ФУТБОЛ

НЕ МОГЛИ ПРОИГРАТЬ ЭТОТ МАТЧ
- «Локомотив» в этом сезоне одержал 

две яркие победы - над ЦСКА и «Спарта-
ком». Какой из этих матчей будете вспо-
минать чаще?

- Конечно, игру со «Спартаком». 
Она была буквально вчера, лучше от-
ложилась в памяти. Воспоминания еще 
очень свежие. А поединок с ЦСКА уже в 
прошлом. Теперь нам надо исправить 
те ошибки, которые мы допустили в по-
следнем дерби.

- Какие именно ошибки?
- Имею в виду прежде всего действия 

всей команды в обороне.
- А можете вспомнить, когда в по-

следний раз одерживали такую воле-
вую победу над принципиальным со-
перником?

- У нас был примерно такой же матч 
со «Спартаком». Мы выиграли - 3:2, хо-
тя уступали по ходу встречи. Это было 
в 2000 году. Приблизительно такая же 
история. Правда, в той встрече не было 
удаления.

- Что вы сказали футболистам в пе-
рерыве? «Локомотив» в первом и втором 
таймах - две разные команды.

- Ничего особенного. Повышенные 
тона у нас бывают, но здесь этого не 
требовалось. Важно было быстро сре-
агировать на ситуацию, которая про-
изошла. Мы не заслуживали 0:2 после 
перового тайма. Вообще никак не за-

служивали. «Локомотив» имел даже луч-
шие моменты, чем «Спартак». Коман-
да играла хорошо, от сердца. И по всем 
показателям мы не проиграли первую 
половину. Вот на чем я акцентировал 
внимание футболистов в раздевалке. К 
тому же нам нужны были замены, когда 
спартаковцы остались в меньшинстве. 
Хотя даже если бы они были в полном 
составе, мы бы все равно примерно та-
кие же изменения внесли. 

- Когда «Спартак» повел 2:0, многие 
зрители наверняка подумали: «Тут все 
ясно». У вас не было таких мыслей?

- Нет. Мы не сдаемся.
- Рыбус, который не накрыл удар Глу-

шакова в моменте с первым голом, по-
лучил от вас внушение?

- Я вообще с ним на эту тему не го-
ворил. Только после матча сказал ему, 
чтобы он пересмотрел запись игры. Ры-
бус тоже боялся резко пойти на игрока, 
потому что эпизод был внутри штраф-
ной. Рисковали получить пенальти. 

- Как вам игра Промеса?
- Один из лучших футболистов чем-

пионата России. Такие игроки, как Про-
мес, Фернандеш и многие другие, дела-
ют наши лигу более красочной. Благо-
даря им люди ходят на футбол. Промес 
- очень сильный футболист, которого 
тяжело сдержать или сыграть против 
него персонально.

- То есть к Игнатьеву не может быть 
претензий?

- Претензии есть ко всем. Мы ведь 
не лучшим образом действовали в обо-
роне. Соберемся, посмотрим эпизоды 
матча и покажем игрокам, что было не 
так. Они сами это понимают, но мы все 
равно обязательно покажем.

- Поражение в Суперкубке стало до-
полнительной мотивацией в матче чем-
пионата?

- Конечно. Мы не можем одной ко-
манде проиграть два раза за такой ко-
роткий промежуток времени. Мне даже 
особенно не нужно было ничего гово-
рить. Ребята были хорошо сконцент-
рированы, за исключением отдельных 
эпизодов.

ВСЕГДА СТАВИЛ «СПАРТАК» 
КАРРЕРЫ В ПРИМЕР

- Принято считать, что вы победили 
«Спартак» в стиле Карреры. Вы с этим 
согласны? И как вам сравнение с Кар-
рерой?

- Мне приятно такое сравнение. Я 
всегда ставил прошлогодний «Спартак» 
в пример. А у красно-белых те же игро-
ки, что были год назад. За счет громад-
ной мотивации, за счет высочайшей са-
моотдачи они добились победы в чем-
пионате. Каррера сумел найти подход 
к футболистам. 

- С итальянцем общаетесь?
- Периодически если где-то встреча-

ется, то общаемся.

- На каком языке?
- При нем всегда переводчики.
- Он как-то обмолвился, что будет об-

щаться с Романцевым, когда тот выучит 
итальянский.

- Наверное, это не совсем правильно. 
Все-таки Каррера находится в нашей 
стране и должен знать наш язык. Ког-
да Романцев поедет в Италию, тогда он 
должен разговаривать на итальянском 
(смеется).

Вообще Романцев - фигура эксклю-
зивная, как в Испании Гвардьола. У 
него был свой футбол. Некоторые его 
принимали, некоторые не принимали. 
Но игроки четко следовали в заданном 
направлении и выигрывали все. Теперь 
мы только вспоминаем, как «Спартак» 
одержал в Лиге чемпионов шесть побед 
из шести. 

- На что может рассчитывать нынеш-
ний «Спартак» в Лиге чемпионов?

- Этот вопрос лучше задать Каррере.
- Многие сравнивают нынешнюю 

ситуацию в «Спартаке» с той, в которую 
попали вы в 2003 году, - после чемпи-
онства возник спад, но при этом удач-
но провели Лигу чемпионов, вышли в 
плей-офф. 

- Рецепт, наверное, один - правиль-
но разобрать все неудачные моменты и 
подойти к Лиге чемпионов в оптималь-
ном состоянии, особенно физическом. 
Именно физическое состояние играет 
громадную роль.

- Разочаровал ли вас Самедов, симу-
лировавший при счете 2:0 в пользу его 
команды?

- Самедов - игрок не моей команды. 
Его действия я комментировать не бу-
ду, он футболист «Спартака». Но вы же 
знаете, что я всегда выступал за видео-
повторы. Так или иначе мы все равно к 
этому придем. Не сегодня, так завтра. 
В других странах уже используют эту 
технологию - в Германии, Италии… Но 
я один из первых в России, кто об этом 
говорил. У любого тренера в нашей 
стране спросите, за видеоповторы он 
или нет. И каждый вам скажет, что он 
за эту технологию. К тому же это помо-
жет судьям. И это совсем не давление 
или унижение арбитров, видеоповто-
ры помогут правильно работать. Смысл 
рассуждать про Самедова? Вспомним 
Суперкубок - и будем говорить про Лу-
иза Адриану. А видеоповтор снял бы все 
проблемы. 

- Если бы были видеоповторы, то ре-
фери мог удалить и Алексея Миранчука. 
Возмущались бы?

- Почему я должен возмущаться? Я 
ведь за видеоповторы, за справедли-
вость.

- То есть Миранчук заслужил удале-
ние?

- Не могу этого сказать.
Отдел футбола

Окончание - стр. 2

Юрий СЕМИН:  
«КАЖДЫЙ ДЕНЬ ПРИСЫЛАЮТ 

ФАМИЛИИ НОВИЧКОВ ПО WhatsApp»

Вчера. Москва. Редакция «СЭ».  
Главный тренер «Локомотива» Юрий СЕМИН.

В субботу «Локомотив» в невероятном матче добился волевой победы 
над «Спартаком» (4:3). А вчера главный тренер железнодорожников 
пришел в редакцию «СЭ».
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Михаил ЗИСЛИС

Действующий обладатель 
Кубка Гагарина указал 
претенденту на место, 

сняв с головы ЦСКА не по делу 
водруженную туда в межсезо-
нье корону главного фавори-
та. Матч в Санкт-Петербурге 
убедительно показал: СКА по-
прежнему чертовски хорош и 
остается силой номер один в 
КХЛ. Реплика главного тренера 
петербуржцев Олега Знарка за 
несколько дней до старта чем-
пионата о том, что его пугает 
небывалая форма, в которой 
команда подходит к первой 
игре, была озвучена им в шут-
ливой тональности. Но действи-
тельность только подтвердила 
правоту этих слов.

Уже в дебюте Илья Коваль-
чук летел в атаку с таким жела-
нием и агрессией, словно в него 
вселился победный дух Квебека 
девятилетней давности. Опре-
деленное преувеличение здесь 

кажется допустимым, тем более 
что свою шайбу снайпер забро-
сил в фирменном, роскошном 
стиле, нанеся резкий, как мол-
ния, бросок. 

Ладно Ковальчук, ему по ста-
тусу положено быть впереди пла-
неты всей. Хотелось, чтобы уже 
на следующей неделе начался 
олимпийский хоккейный турнир 
- настолько был хорош ветеран. 
Помимо него в составе СКА мож-
но было выделить как минимум 
пятерых. Один только шедевр, 
созданный Сергеем Широко-
вым в меньшинстве, уже сейчас 
гарантированно должен войти в 
десятку лучших моментов сезо-
на. Справедливости ради сто-
ит отметить, что игра СКА еще 
не была идеальной при всей ее 
основательности, системности 
и агрессии. Но потеря уехавших 
в НХЛ Вадима Шипачева и Евге-
ния Дадонова воспринималась 
делом житейским. Чемпион на-
чал сезон так же, как и закончил 
прошлый, - на коне.

А что же ЦСКА? Хочется ве-
рить, что президент клуба Игорь 
Есмантович, ставший инициато-
ром едва ли не самой масштаб-
ной трансферной кампании за 
время существования КХЛ, пре-
красно знаком с историей и зна-
ет, что делает. Столичные армей-
цы не первые и, думается, да-
леко не последние в ряду оте-
чественных клубов-»олигархов», 
проводивших оптовые закупки в 
космическом масштабе, а при-
меры «Ак Барса»-2005, «Аван-
гарда»-2007-2010, московско-
го «Динамо»-2010, «Салавата 
Юлаев»-2011, СКА-2008-2014 
не успели и не могли забыться. 
Да и сам ЦСКА, тративший не 
так давно миллионы долларов 
на Александра Радулова, Илью 
Сорокина, Ивана Телегина и Бог-
дана Киселевича, от своих пред-
шественников ушел не далеко.

Взять титул нахрапом давно 
ни у кого не получалось. Обжи-
гались на этом в Казани Зинэ-
тула Билялетдинов, имевший к 

тому моменту в своем резюме 
титул чемпиона суперлиги, и Вя-
чеслав Быков, вместе со своей 
«дрим-тим» уфимского созыва 
споткнувшийся в плей-офф на 
«Ак Барсе». Если у руководства 
ЦСКА есть терпение и понима-
ние, что всего и сразу не бывает, 
то армейцы могут со временем 
стать машиной по добыванию по-
бед. Разве что главному тренеру 
ЦСКА Игорю Никитину приходит-
ся сложнее. Задача перед ним 
стоит максимальная, а «перева-
рить», по его собственным сло-
вам, всех новичков будет сложно.

От одного вида на тех, кто не 
попал в состав на матч со СКА, 
слюной от зависти исходят два 
с половиной десятка клубов КХЛ. 
Если уж главный снайпер меж-
сезонья Константин Окулов сле-
дит за игрой с трибуны, то что 
говорить про Джеффа Плэтта, 
Алексея Марченко и остальных. 
Проблема распределения ролей 
очень серьезна. Когда в твоем 
распоряжении есть полтора де-

сятка мастеров высочайшего по 
меркам КХЛ уровня, то всем уго-
дить невозможно. Появляются 
недовольные, и, как следствие, 
от единого коллектива может не 
остаться и следа.

Обкатывать новую игровую 
модель (а Никитин пытается 
произвести за одно межсезонье 
перестройку), уйдя от «рельсо-
вого хоккея» Дмитрия Кварталь-
нова к более изящной манере, 
основанной не только на контр-
оле шайбы, но и на большом ко-
личестве передач в средней и 
чужой зонах, можно в матчах с 
«Югрой» или «Нефтехимиком». 
Подтвердить ее эффективность 
реально только против соперни-
ков уровня СКА, «Локомотива», 
«Ак Барса». С петербуржцами 
ЦСКА в регулярном чемпионате 
сыграет еще лишь раз. На фоне 
зрелищного «боевика», в кото-
рый вылился матч на Кубок от-
крытия, этого катастрофически  
мало.

Другие материалы - стр. 5

ХОККЕЙ КХЛ. Регулярный чемпионат

ПЕТЕРБУРГ НА КОНЕ
Вчера в Санкт-Петербурге стартовал десятый сезон КХЛ. Обладатель Кубка Гагарина СКА 

уверенно обыграл победителя прошлого регулярного чемпионата ЦСКА - 4:2.

Вчера. Санкт-Петербург. СКА - ЦСКА - 4:2.  
Павел ДАЦЮК (слева) и Илья КОВАЛЬЧУК с Кубком открытия.
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* Коэффициент Winline.

В мире спорта ежедневно проходит множество соревнований - болельщику далеко не всегда легко разобраться 
в их многообразии. «СЭ» помогает своим читателям: мы публикуем «Табло недели», которое становится путеводителем 
по событиям ближайших дней.ТАБЛО НЕДЕЛИ

ЗАПЛАТИТ. БЕЗ ВАРИАНТОВ

18.30 Лига чемпионов 
Футбол Астана - Селтик 2.50* 3.33 2.63

21.45 Лига чемпионов 
Футбол Севилья - Истанбул ББ 1.35 5.27 6.67

21.45 Лига чемпионов 
Футбол Ницца - Наполи 3.89 3.36 1.90

21.45 Лига чемпионов 
Футбол Марибор - Хапоэль Б-Ш 2.24 3.26 3.06

21.45 Лига чемпионов 
Футбол Риека - Олимпиакос П 2.57 3.16 2.67

21.45 Кубок лиги 
Футбол Донкастер - Халл 2.20 3.36 3.06

15.30 КХЛ 
Хоккей Сибирь - Спартак 2.10 3.92 2.86

22 АВГУСТА, ВТОРНИК П1 Н П2

15.00 Чемпионат России 
Футбол Арсенал - Амкар 2.40 2.88 3.16

17.30 Чемпионат России 
Футбол Рубин - Тосно 1.46 4.07 6.61

20.00 Чемпионат России 
Футбол Локомотив - Урал 1.57 3.46 6.44

16.30 Чемпионат Германии 
Футбол Вердер - Бавария 9.93 6.06 1.23

16.30 Чемпионат Германии 
Футбол Байер - Хоффенхайм 2.15 3.50 3.04

19.30 Чемпионат Англии 
Футбол

Манчестер Юнайтед - 
Лестер 1.29 5.11 9.39

21.45 Чемпионат Италии 
Футбол Рома - Интер 2.23 3.39 2.97

26 АВГУСТА, СУББОТА П1 Н П2

11.00 Чемпионат России 
Футбол СКА-Хабаровск - Спартак 6.64 3.64 1.53

15.30 Чемпионат Англии 
Футбол Челси - Эвертон 1.44 4.30 6.60

17.30 Чемпионат России 
Футбол ЦСКА - Ахмат 1.48 3.66 7.61

20.00 Чемпионат России 
Футбол Краснодар - Динамо 1.76 3.34 4.70

20.00 Чемпионат России 
Футбол Зенит - Ростов 1.39 4.17 8.31

18.00 Чемпионат Англии 
Футбол Ливерпуль - Арсенал 2.09 3.44 3.23

22.00 Чемпионат Франции 
Футбол Монако - Марсель 1.56 4.09 5.18

23.15 Чемпионат Испании 
Футбол Реал - Валенсия 1.19 6.64 10.0

27 АВГУСТА, ВОСКРЕСЕНЬЕ П1 Н П2

21.45 Лига чемпионов 
Футбол ЦСКА - Янг Бойз 1.68 3.73 4.64

21.45 Лига чемпионов 
Футбол Стяуа - Спортинг Л 3.85 3.25 1.95

21.45 Лига чемпионов 
Футбол Славия Пр - АПОЭЛ 1.59 3.75 5.38

21.45 Лига чемпионов 
Футбол Ливерпуль - Хоффенхайм 1.54 4.28 5.12

21.45 Лига чемпионов 
Футбол Копенгаген - Карабах 1.70 3.44 5.00

19.30 КХЛ 
Хоккей Локомотив - ЦСКА 2.83 4.03 2.09

19.30 КХЛ 
Хоккей СКА - Слован 1.15 8.77 10.0

19.30 КХЛ 
Хоккей Динамо - Витязь 1.87 4.13 3.29
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15.30 КХЛ 
Хоккей Сибирь - Динамо Р 1.81 3.93 3.68

16.00 КХЛ 
Хоккей Авангард - Северсталь 1.35 5.49 6.36

16.30 КХЛ 
Хоккей Барыс - Спартак 1.87 4.10 3.31

17.00 КХЛ 
Хоккей Югра - Торпедо 2.77 3.89 2.17

19.00 КХЛ 
Хоккей Нефтехимик - Адмирал 2.11 4.02 2.80

19.00 КХЛ 
Хоккей Ак Барс - Куньлунь 1.62 4.28 4.39

19.30 КХЛ 
Хоккей Сочи - Амур 1.70 4.11 4.01

18.30 Чемпионат Европы 
Волейбол Болгария - Россия 3.76 - 1.23

24 АВГУСТА, ЧЕТВЕРГ П1 Н П2

20.00 Чемпионат России 
Футбол Анжи - Уфа 2.81 2.92 2.61

21.45 Первенство Англии 
Футбол Халл - Болтон 1.69 3.64 4.69

25 АВГУСТА, ПЯТНИЦА П1 Н П2
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НАМ НЕ ХВАТАЕТ 
ФУТБОЛИСТОВ  

ДАЖЕ ДЛЯ РОТАЦИИ
- На что «Локомотив» будет 

претендовать в этом сезоне?
- Считаю, сейчас мы зани-

маем хорошее место в турнир-
ной таблице. Если бы сохра-
нили эти позиции, все были 
бы счастливы - и болельщики, 
и тренеры, и футболисты. Но 
чемпионат-то продолжается. 
И вот с этим раскладом не со-
гласны другие команды. Так 
что идем от игры к игре. Пред-
стоящая встреча с «Уралом» с 
турнирной точки зрения даже 
важнее, чем дерби со «Спарта-
ком». Коллектив из Екатерин-
бурга сейчас выглядит очень 
хорошо. С ЦСКА команда Тар-
ханова сыграла блестяще, до 
этого провела великолепный 
матч с «Зенитом».

- Официальная задача 
«Локомотива» - место в пятерке. 
Сейчас вы преследуете лиде-
ра. Пространство для маневра 
окрыляет?

- Самое главное, чтобы фут-
болисты были азартны и сами 
хотели занять более высокое 
место. А распоряжений может 
много всяких быть: должна 
молодежь играть или такое-
то место надо занять. И, как 
обычно, все эти распоряже-
ния трудно выполнить сразу. 
Все должно быть не искусст-
венно, а происходить естест-
венным путем. Естественный 
путь, когда каждая предстоя-
щая игра - самая важная. Нам 
еще есть в чем добавить. Мы 
не лучшим образом проводим 
первые таймы. Должны сде-
лать акцент на своих сильных 
сторонах, убрать недостатки. 
Игроки амбициозны, они хо-
тят быть выше, а мы должны 
им помочь.

- Есть такое понятие - чем-
пионский состав. Нынешний 
состав «Локо» - чемпионский?

- Неоднократно говорил о 
том, что нам нужно усиление. 
Все об этом прекрасно знают. 
У нас даже количественно не 
хватает футболистов. Ведь ско-
ро играть в Лиге Европы. То 
есть прибавьте еще как мини-
мум шесть матчей. Предсто-
ит очень сложный цикл, плот-
ный календарь. Даже для рота-
ции игроков у нас откровенно 
маловато.

- Недавно президент «Локо» 
Илья Геркус сказал, что тренер-
скому штабу не раз предлага-
лись кандидатуры нападающих, 
но их не удалось согласовать…

- Что значит «не можем со-
гласовать»? Наверное, в этом 
вопросе мое мнение должно 
учитываться. Я все-таки знаю, 
какой мне нужен нападающий. 
Мне бы не хотелось, чтобы в 
«Локомотив» приходили игро-

ки, уступающие по своей ква-
лификации нынешним испол-
нителям.

Как должны приобретать-
ся новички? Идеальный вари-
ант - это когда все проходит че-
рез селекционный отдел. Ска-
уты, селекционеры должны не 
один день просматривать фут-
болиста, вести его определен-
ное время. А не так чтобы по-
сле одного дня просмотра че-
ловека брали уже на флажке. 
Ведь у нас есть специалисты, 
которые практически не оши-
баются и ведут кропотливую 
работу. Им нужно доверять.

- Кого имеете в виду?
- Да того же Виктора Ти-

щенко. Он привел в «Локомо-
тив» немало футболистов, ко-
торые долгое время служили и 
служат клубу верой и правдой. 
Это и Майкон, и Гильерме, и 
еще ряд исполнителей.

А уже на финишной пря-
мой при приобретении игрока 
свое веское слово должны ска-
зать главный тренер и, конеч-
но, президент клуба, который 
понимает, может он заплатить 
такие деньги или нет. Считаю, 
нужна именно такая пирамида 
в трансферном процессе.

- А сейчас не так?
- Мне не нравится, когда все 

делается в последний момент. 
Не нравится, когда привозят 
футболистов очень-очень мно-
го. Каждый день присылают 
фамилии по WhatsApp…

- Какой нападающий нужен 
«Локомотиву»?

- Мобильный. То есть такой 
форвард, который много рабо-
тает в чужой штрафной, с хо-
рошей скоростью и дриблин-
гом. Это идеальный вариант.

- Уход Майкона - потеря для 
«Локо»?

- Конечно, большая потеря. 
Кстати, недавно он забил гол 
за новую команду.

ХОРОШО ЗНАЮ  
ДЗЮБУ

- Сейчас много говорят о 
переходе в «Локомотив» Арте-
ма Дзюбы.

- Эта тема поднимается в 
прессе. Но я не имею права 
комментировать игру и реше-
ния этого футболиста. Дзюба - 
нападающий «Зенита».

- А вы бы хотели видеть 
Дзюбу в вашей команде?

- Тоже не готов ответить на 
этот вопрос. Могу сказать од-
но: прежде чем игрок перехо-
дит в команду, он обязатель-
но должен иметь беседу с глав-
ным тренером.

- Лично знакомы с Дзюбой?
- Да, я его очень хорошо 

знаю.
- Наш обозреватель Игорь 

Рабинер в своей колонке напи-
сал, что Семин - тот тренер, 
который умеет работать с фут-
болистами с непростым харак-
тером. Как Дзюба.

- У меня никогда не было 
проблем с игроками. Если и воз-
никали разногласия, то только 
на почве футбола, на почве мо-
их требований. Но сор из избы 
мы никогда не выносили, все за-
канчивалось в раздевалке.

- Председатель совета 
директоров «Локомотива» Ана-
толий Мещеряков перед стар-
том сезона заявил, что резуль-
таты первой команды будут оце-
ниваться раз в квартал. Вас не 
устраивает, что уже осенью при-
дется отчитываться?

- Раз принято такое ре-
шение, значит, это нормаль-
но. Члены совета директоров 
смогут меня выслушать. Дру-
гое дело - можно принять это 
к сведению или нет. По край-
ней мере мое мнение можно 
будет узнать руководителям. 
Так что никакого криминала 
я в этом не вижу.

- Вы все-таки заслуженный 
тренер, завоевавший много 
титулов. Спокойно относитесь 
к работе под давлением?

- Мы все всегда рассчиты-
ваем на что-то большее. Но не 
всегда все получается.

- К вопросу о футболистах с 
непростым характером. Чем вас 
удивил Игорь Денисов?

- На мой взгляд, сегод-
ня Игорь Денисов - это луч-
ший опорный полузащитник 
в России. Он меня удивил сво-
им профессиональным отно-
шением к делу. Не пропустил 
еще ни одной тренировки. К 
каждому занятию относится, 
как к очень серьезному собы-
тию, к которому долгое время 
готовится. Он прямой, откры-
тый человек, и мне это нравит-
ся. Приятно, что он хочет луч-
ших результатов для клуба и 
команды. Всегда если и выска-
зывает свое мнение, оно каса-
ется футбола, того, как можно 
улучшить игру. Мне очень ком-
фортно с ним работать.

ФЕРНАНДЕШ ГОВОРИТ 
ПО-РУССКИ НА УРОВНЕ 

ПЕРЕВОДЧИКА
- Правда, что Фернандеш, 

который провел сумасшедший 
матч против «Спартака», летом 
мог покинуть «Локо»? И вы, по 

слухам, даже беседовали с ним 
по этому поводу?

- Было или не было - сейчас 
нет смысла говорить об этом. 
Фернандеш любит «Локомо-
тив», ему нравится в Москве. 
Если человек на уровне хоро-
шего переводчика выучил рус-
ский язык, это говорит о его 
любви к стране, клубу, людям, 
с которыми он здесь общает-
ся. К тому же Мануэл каждый 
день доказывает, что является 
футболистом высокого класса. 
В то же время у него еще пре-
достаточно резервов.

Как-то прочитал, что он 
якобы режим нарушал. Так вот 
я никогда этого не видел. И ду-
маю, что такого не может быть 
в принципе, потому что он про-
фессионал высшей степени. 
Больше скажу, он даже поми-
мо тренировок работает инди-
видуально: недалеко от его до-
ма есть тренажерный зал, там 
он выполняет свою отдельную 
программу. Хотя поначалу я 
не очень это приветствовал, 
но он себя хорошо знает и все 
доказал. 

- По-русски он говорит, как 
Гильерме?

- Они оба очень хорошо го-
ворят. Молодцы, некоторые да-
же не пытаются этого делать.

- Вы о Мариу Фернандесе? 
Он в сборной России, но язык 
так и не выучил.

- Надо бы подучить. Хоро-
ший игрок, один из лучших на-
ших правых защитников. Не 
знаю, будут ли его вызывать, 
но бразилец, конечно, усилит 
нашу сборную.

СКАЖУ ЧЕРЧЕСОВУ  
ПРО ДЕНИСОВА,  

ЕСЛИ ПОНАДОБИТСЯ
- Раз заговорили на тему 

сборной. Вы сказали, что Игорь 
Денисов - лучший опорник стра-
ны. Говорили об этом Черче-
сову?

- На эту тему не общались. 
Если Станислав захочет пого-
ворить, я ему то же самое ска-
жу.

- А вы вообще беседовали с 
Черчесовым о сборной?

- Мы обсуждали другую те-
му - сколько наших футболи-

стов вызвали на этот учеб-
но-тренировочный сбор. Хо-
телось немного раньше это 
понимать…

- Вас не удивляет этот сбор? 
Национальная команда полу-
резервным составом проведет 
товарищеский матч, да еще и с 
московским «Динамо»?

- Конечно, было бы лучше 
сыграть со сборной Бразилии. 
Во-первых, футболисты при-
обрели бы дополнительный 
международный опыт. Во-
вторых, у игроков была бы со-
вершенно иная мотивация. Но 
тренер - Черчесов, и сейчас у 
него такой план. Я не буду это 
комментировать.

ТРЕНЕР ИЗ ПРОШЛОГО - 
РАЗВЕ ЭТО ПЛОХО?

- Романцев считает, что 
«Спартак» лучше укомплекто-
ван, чем «Локомотив». Соглас-
ны?

- Ну что мы будем сейчас 
сравнивать? Группа атаки у 
«Спартака» - Зе Луиш, Промес 
и Адриану. Это серьезные фут-
болисты.

- Каррера говорил, что, пре-
жде чем стать командой, «Спар-
так» стал семьей. Вы можете так 
сказать про «Локомотив»?

- Семья для меня немнож-
ко другое понятие. Вот рань-
ше да, была семья… Она была 

в клубе. Действительно, пото-
му что даже уборщица на ста-
дионе или водитель очень лю-
били команду и игроков. Есть 
мелочи, которые могут раздра-
жать, есть мелочи, которые 
объединяют. Когда футболист 
выходит на поле, и вдруг выхо-
дит женщина из подтрибунно-
го помещения и говорит: «Уда-
чи тебе». Это нечто особенное. 

А семья на футбольном по-
ле - это другое. Ребята долж-
ны друг на друга работать, 
друг друга выручать, реализо-
вывать себя полностью в ка-
ждом матче. И если после игр 
мы будем садиться в рестора-
не и рассказывать всякие сказ-
ки, а на футбольном поле мы 
не дружны - грош цена такой 
семье. Семья - когда все бьют-
ся за результат.

- Хотите что-нибудь сказать 
тем людям, которые считают, 
что Семин - это тренер из прош-
лого?

- А разве это плохо, что я 
тренер из прошлого? (Смеет-
ся.) Думаю, что это очень хоро-
шо - взять прошлое, взять но-
вое и двигаться дальше. Вот и 
все. А этим людям… Неужели 
есть такие?

- Наверное.
- Если есть, дай бог им здо-

ровья!
Отдел футбола

Юрий СЕМИН: «КАЖДЫЙ ДЕНЬ ПРИСЫЛАЮТ 
ФАМИЛИИ НОВИЧКОВ ПО WhatsApp»

Суббота. Москва. Тушино. «Спартак» - «Локомотив» - 3:4.  
Эмоции главного тренера гостей Юрия СЕМИНА во время матча.

«ЛОКОМОТИВ» ИДЕТ 
ПО ЛИГОЧЕМПИОНСКОМУ ГРАФИКУ

Старт в сезоне-2017/18 стал одним из самых удачных в карьере 
главного тренера железнодорожников. Лучше «Локомотив» стар-
товал лишь в 2000 и 2002 годах. В одном случае по итогам турни-
ра команда Юрия Семина довольствовалась серебряными меда-
лями, во втором стала чемпионом. Напомним, по итогам нынеш-
него чемпионата России сразу три российских клуба отправятся в 
Лигу чемпионов, причем два - в групповой этап. (Алексей МОРОЗ)

Команды Юрия Семина после семи стартовых туров 
чемпионатов России

Сезон     Команда В Н П О Место Итог
1992* Локомотив 4 1 2 9 5-е 4-е
1993* Локомотив 3 2 2 8 4-е 5-е
1994* Локомотив 2 3 2 7 8-е 3-е
1995 Локомотив 4 1 2 13 3-е 2-е
1996 Локомотив 0 5 2 5 5-е 6-е
1997 Локомотив 3 3 1 12 5-е 5-е
1998 Локомотив 3 2 2 11 6-е 3-е
1999 Локомотив 4 2 1 14 4-е 2-е
2000 Локомотив 6 1 0 19 2-е 2-е
2001 Локомотив 3 3 1 12 5-е 2-е
2002 Локомотив 6 1 0 19 1-е 1-е
2003 Локомотив 2 1 3 7 9-е 4-е
2004 Локомотив 3 3 1 12 4-е 1-е
2005** Локомотив 2 5 0 11 6-е 3-е
2006 Динамо 1 2 4 5 15-е 14-е
2010 Локомотив 3 1 3 10 5-е 5-е
2014/15 Мордовия 2 2 3 8 10-е 8-е
2015/16 Анжи 1 2 4 5 13-е 13-е
2017/18 Локомотив 5 1 1 16 2-е ?
* За победу давалось два очка.
** После пятого тура «Локомотив» возглавил Владимир Эштреков.
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ДЖОРДЖЕВИЧ - 6,5. Старания черногорца в конце концов увенчались успехом - уда-
ром головой поставил точку в этом драматичном матче.

ЛУЧШИЙ ИГРОК МАТЧА

- Трансферное окно 
скоро закроется, но, по слу-
хам, «Зенит» может укре-
питься еще больше. Какие 
позиции нуждаются в уси-
лении?

- Буду банальным и ска-
жу, что всегда нужно ис-
кать нападающих. Фор-
варды - это особая исто-
рия. Свежий пример 
- Артем Дзюба. Еще вчера 
у него было все хорошо: много заби-
вал, вызывался в сборную, а сегод-
ня он вроде как ищет новый клуб. 
Есть Месси и еще пара человек, под 
которых подкупают новичков, а во 
всех остальных случаях клубы не-
прерывно ищут нападающего, ко-
торый примется забивать здесь и 
сейчас. И никто не вспоминает, 
сколько у кого было голов в прош-
лом сезоне. Некоторые игроки мо-
гут за один год забить 30 мячей, а 
в следующем - всего 5. Найти фут-
болиста, который именно сейчас 
находится на кураже, полезно лю-
бой команде.

- Информации вокруг ухода 
Дзюбы очень много. Как вы думае-
те, стоит ли ему искать новый клуб 
или лучше продолжить борьбу за 
место в основе «Зенита»?

- Здесь не так много вариан-
тов. Можно смотреть на ситуацию 
с позиции обычного человека, ко-
торый выбирает, где ему лучше 
и комфортнее жить. А есть точка 
зрения футболиста, который дол-
жен не бояться трудностей, пре-
одолевать их и через это расти. 
Каким путем пойдет Дзюба? Мы 
можем только гадать и пытаться 
давать советы. А насколько верны 
будут эти советы, покажет время. 
Все хотят, чтобы Дзюба играл и 
прогрессировал. Даже если он пе-
рейдет в другую команду и забь-
ет там 20 голов, можно будет ска-
зать, что это заслуга «Зенита» и 
тренера, с которым здесь работал 
Артем. Самый худший вариант, 
если он останется в Петербурге, 
но прекратит бороться. Через не-

которое время скажет, что 
всегда мечтал закончить 
здесь карьеру, и повесит 
бутсы на гвоздь. Это было 
бы печально. 

- Не слишком ли боль-
шим риском будет для 
«Зенита» отпустить сей-
час Дзюбу? Кокорин может 
перестать забивать, да и от 
травм никто не застрахован?

- Петербургский клуб 
сейчас находится в такой ситу-
ации, что его мало волнуют чьи-
то переживания. У команды есть 
жестко поставленные цели, есть 
результат и есть большие возмож-
ности. Если до закрытия транс-
ферного окна ничего не произой-
дет, можно будет сесть и поду-
мать, что делать с Дзюбой, как 
его восстановить. Но окно еще от-
крыто, а это значит, что в «Зенит» 
в любой момент могут привезти 
форварда такого уровня, что нам 
просто нечего будет комменти-
ровать. 

- В ближайшее время в «Зенит» 
должен перейти Эмилиано Ригони, 
аргентинский фланговый полуза-
щитник. Насколько этот игрок сей-
час нужен петербуржцам?

- Здесь важно не забыть про ли-
мит на легионеров. И понять, на-
сколько готовы российские лидеры 
«Зенита» к возросшей конкуренции. 
Когда такое было, чтобы привозили 
такое количество иностранцев вы-
сокого класса? Плюс еще есть тре-
нер-легионер, который работает 
всего месяц. Как все это выстроить, 
чтобы в головах у футболистов не 
случилось сбоя? Хотя можно про-
сто говорить: «Есть конкуренция, 
а остальное меня мало интересу-
ет». Опасная грань. 

- Ригони будет уже пятым арген-
тинцем, который пришел в «Зенит» в 
межсезонье…

- Сейчас аргентинцам будут со-
здавать все условия, чтобы они как 
можно дольше находились в фут-
больной эйфории. Но многие фут-
болисты, приезжающие к нам из 

далеких теплых стран, через неко-
торое время теряют настроение. 
Не будут же в «Зените» открывать 
аргентинскую школу для их детей! 
Все-таки слишком много внима-
ния уделяем приезжим игрокам. 
Это чревато тем, что мы из буду-
щих звезд слепим настоящих и бу-
дем с ними жить. 

- Еще говорят о возможном обме-
не Нету на Абденнура из «Вален-
сии». Насколько «Зениту» нужна эта 
сделка?

- Тут нужно думать о перспекти-
ве, учитывать возраст потенциаль-
ного новичка.

- Ему 28 лет.
- Вот здесь и встает вопрос. В 

«Зените» достаточно возрастных 
игроков в линии обороны. Понят-
но, что 28-летний защитник мо-
жет провести еще 3 - 4 года на хо-
рошем уровне, но сомнения оста-
ются. Другой вопрос, что по Нету 
мы давно определились. У преды-
дущих тренеров возникали вопро-
сы к португальцу, но тогда не бы-
ло глубины состава. Все, что Нету 
мог показать, он уже давным-дав-
но показал. Новый футболист мо-
жет привнести что-то свое. Если 
это будет просто обмен, без доплат 
- почему бы и нет? 

- Манчини опроверг информацию, 
что «Зенит» может отдать в аренду 
«Рубину» Нобоа, Ерохина и Полоза. 
Но и сидеть на лавке им тоже вряд 
ли нравится. Кто из этих новичков 
может не выдержать конкуренции?

- Нобоа. Это заслуженный фут-
болист, но пока не понятно, что 
должно случиться, чтобы он регу-
лярно играл. Хотелось бы иметь мо-
лодого заряженного иностранца в 
основе, а под ним нашего молодо-
го игрока, который мог бы учить-
ся и расти на примере легионера 
и подменять его при необходимо-
сти. Когда между ними оказывает-
ся опытный футболист с именем, 
это только добавляет головной бо-
ли тренеру.

Сергей ЯРЕМЕНКО 
Санкт-Петербург

До закрытия трансферного окна осталось полторы недели. И «Зенит» остается по-прежнему одним из главных действующих лиц на рынке.  
Бывший футболист петербургского клуба прокомментировал «СЭ» последнюю информацию, связанную с трансферами лидера чемпионата.

Алексей ИГОНИН: «САМЫЙ ПЛОХОЙ 
ВАРИАНТ - ЕСЛИ ДЗЮБА ОСТАНЕТСЯ 

В «ЗЕНИТЕ», НО ПРЕКРАТИТ БОРОТЬСЯ»

КЛЮЧЕВЫЕ 
МОМЕНТЫ

«Ахмат», имевший после 
трех туров 100-про-
центный результат, 

затем вступил в черную поло-
су поражений. Неудивительно, 
что на своем поле он с первых 
минут пошел в наступление. Но 
стартового натиска не получи-
лось. «Арсенал» навязал хозяе-
вам вязкую борьбу, удерживал 
игру на почтительном рассто-
янии от своих ворот и осуще-
ствил на 13-й минуте первый 
опасный выпад. Джорджевич, 
обыграв недалеко от угла вра-
тарской площади Сампайю, на-
нес удар в падении из-под Ан-
хеля. Гудиеву пришлось потру-
диться.

Больше владея мячом, «Ах-
мат» никакой пользы из свое-
го территориального преиму-
щества не извлекал. Гости же 
провели голевую атаку правым 
флангом. Нападающий Ахъя-
дов, который заменял на пра-
вом фланге обороны удаленно-
го в Питере Уциева, прерывая 
прострел Бурчану, буквально 
выкатил мяч под удар Ткаче-
ву в центр штрафной площади.

В перерыве Олег Кононов 
снял с игры опорного полуза-
щитника Родолфу и Ахъядова, 
выпустив третьего форварда 
Садаева и ориентированного на 
атаку Беришу. Косовар и стал 
тем катализатором, который 
позволил «Ахмату» добавить в 
скорости и устроить в начале 
второго тайма навал. После его 
передачи в район 11-метровой 
отметки Митришев пальнул в 
перекладину. А позже в борьбе 
с Альваресом Бериша зарабо-
тал пенальти. Лео Жаба пробил 
мимо ворот! Однако сработали 
другие замены Кононова. После 
подачи со штрафного Раванел-
ли мяч головой переправил в во-
рота Садаев.

И тут повторилась драма 
«Ахмата» в матче с «Краснода-
ром» (2:3), в котором грознен-
цы дважды сравнивали счет и 
сразу пропускали. После пода-
чи Хагуша (тоже игрок замены) 
Джорджевич направил мяч го-
ловой с 15 метров под перекла-
дину.

Лео Жаба еще не реализовал 
выход один на один с Габуло-
вым. Бразилец ткнул мяч в но-
ги вратарю, хотя, справедливо-
сти ради, ему успел помешать 
Альварес. А в компенсирован-
ное время после штрафного и 
суматохи мяч от головы Садае-
ва упал на перекладину.

ЦИФРЫ
13 перед этим матчем «Арсе-

нал» проиграл на выезде 13 раз 
подряд, в том числе трижды в те-
кущем сезоне.

22 матча в гостях туляки не 
знали побед в премьер-лиге. В 
прошлом чемпионате они не вы-
играли в чужих стенах ни разу. В 
предыдущий раз выездную победу 
«Арсенал» одержал в классе силь-
нейших 20 апреля 2015 года, одо-
лев в Перми «Амкар» - 1:0.

ЦИТАТЫ
Олег КОНОНОВ,  
главный тренер «Ахмата»:

- Мы планировали играть аг-
рессивно с первых секунд. Во 
втором тайме это удалось. Шан-
сов было достаточно, чтобы за-
бить не один гол, но мы ими не 
воспользовались. Возможно, иг-
роки испытывают психологиче-
ское давление, но во втором тай-
ме надо было просто забивать.
Миодраг БОЖОВИЧ,  
главный тренер «Арсенала»:

- Мы играли вторым но-
мером, ждали своего шанса в 
контратаках. Дождались. Тяже-
лая игра получилась. Много бы-
ло единоборств. Молодцы, что 
бились до конца.

Александр ПРОСВЕТОВ

«АХМАТ» ПРОИГРАЛ 
В ЧЕТВЕРТЫЙ РАЗ ПОДРЯД
Грозненская команда неожиданно уступила на своем поле аутсайдеру, победу которому принес 

одолженный у «Зенита» Джорджевич

ФУТБОЛ РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 7-й тур

  И В Н П М О
 1. ЗЕНИТ 7 6 1 0 16-3 19
 2. ЛОКОМОТИВ 7 5 1 1 11-7 16
 3. РОСТОВ 7 4 2 1 8-3 14
 4. ЦСКА 7 4 1 2 11-8 13
 5. КРАСНОДАР 7 3 3 1 9-7 12
 6. РУБИН 7 3 2 2 14-8 11
 7. УФА 7 2 4 1 7-8 10
 8. АХМАТ 7 3 0 4 9-12 9
 9. УРАЛ 7 1 6 0 7-6 9
10. СПАРТАК 7 2 2 3 11-13 8
11. ДИНАМО 7 2 2 3 9-8 8
12. ТОСНО 7 2 1 4 5-7 7
13. АРСЕНАЛ 7 2 1 4 7-10 7
14. СКА- 
   ХАБАРОВСК 7 1 2 4 3-7 5
15. АНЖИ 7 1 0 6 3-16 3
16. АМКАР 7 0 2 5 1-8 2

БОМБАРДИРЫ
6 КОКОРИН Зенит
5 ПРОМЕС Спартак
4 ЖОНАТАС Рубин, 

ПАНЧЕНКО Динамо
3 КАЛАЧЕВ Ростов,  

КУЗЯЕВ Зенит

В 8-м туре встречаются:
25 августа: АНЖИ - УФА (20.00).
26 августа: АРСЕНАЛ - АМКАР 

(15.00), РУБИН - ТОСНО (17.30), 
ЛОКОМОТИВ - УРАЛ (20.00).

27 августа: СКА-ХАБАРОВСК 
- СПАРТАК (11.00), ЦСКА - АХМАТ 
(17.30), ЗЕНИТ - РОСТОВ (20.00), 
КРАСНОДАР - ДИНАМО (20.00).

30 июля. Санкт-Петербург. «Тосно» - «Зенит» - 0:1. С мячом Артем ДЗЮБА.

АХМАТ - АРСЕНАЛ - 1:2 (0:1)
Голы: ТКАЧЕВ, 30 - 0:1. САДАЕВ (Раванелли, штрафной), 74 - 1:1.  

ДЖОРДЖЕВИЧ (Хагуш), 76 - 1:2.
Нереализованный пенальти: Лео Жаба, 70 (мимо).

Первый тайм - 45:59. 
Второй тайм - 50:06. 

Всего - 96:05.
Судьи: МОСКАЛЕВ (Воронеж). 

Чельцов (Москва),  
Петросян (Бронницы).

21 августа. Грозный. Стадион 
«Ахмат Арена». 26 градусов.

17 134 зрителя (вмещает 30 000).
Молодежные команды - 1:3 

(Умаев, 70 - Ивакин, 51, 63. Антипов, 
90+1).

Предупреждения

 Швец, 55  Джорджевич, 77 
 (грубая игра) (неспорт. повед.)
  Альварес, 83  
  (грубая игра)

Таким был коэффициент Winline 
на этот счет.

АРСЕНАЛ
 30. Габулов (к) 6,0
 9. Комбаров 5,5
 13. Сунзу 6,0
 6. Беляев 5,5
 21. Альварес 5,0
 55. Бурчану 6,0
 11. Ткачев 6,5
 (14. Хагуш, 73) 6,0
 87. Максимов 6,0
 (71. Денисов, 89) б/о
 20. Чаушич 5,0
 23. Горбатенко 6,0
 18. ДЖОРДЖЕВИЧ 6,5
 (19. Расич, 78) 5,5

Запасные

36. Левашов
16. Березин
25. Ярмолицкий
27. Мингазов
33. Сикоев
17. Аджоев

Главный тренер

Миодраг БОЖОВИЧ

АХМАТ
 33. Гудиев 5,0
 93. Ахъядов 4,5
 (77. БЕРИША, 46) 6,5
 15. Семенов 5,5
 4. Анхель 5,5
 94. Филипе 
  Сампайю 5,0
 (14. Раванелли, 72) 6,0
 13. Мохаммади 5,0
 19. Иванов (к) 5,5
 2. Родолфу 4,5
 (9. Садаев, 46) 6,0
 23. Швец 5,5
 95. Митришев 4,5
 8. Лео Жаба 4,0

Запасные

16. Городов
 3. Плиев
10. Кадыров
70. Бацуев
21. Роши

Главный тренер

Олег КОНОНОВ

ПО
КА

ЗА
ТЕ

Л
И 

М
АТ

ЧА

4 Голевые моменты 2
55 Владение мячом 

(%) 45
7 Удары (всего) 5
4 Удары в створ 3

7 Удары  
из штрафной 4

0 Удары  
из-за штрафной 1

2 Штанги, 
перекладины 0

3 Угловые 2

2 Офсайды 1
12 Фолы 24

Зрелищность матча

6,5

23.0

СОСТАВ СБОРНОЙ 
РОССИИ СОКРАЩЕН 
НА ПЯТЬ ИГРОКОВ

Российский футбольный союз опубликовал 
окончательный список из 23 футболистов, кото-
рые с 28 августа по 3 сентября примут участие в 
учебно-тренировочном сборе национальной ко-
манды России в Новогорске. В рамках подготов-
ки 3 сентября сборная проведет товарищеский 
матч с «Динамо».

По сравнению с расширенным составом, объ-
явленным на прошлой неделе, в списке Стани-
слава Черчесова отсутствуют пять игроков - вра-
тарь Александр Селихов («Спартак»), защитник 
Руслан Камболов («Рубин»), полузащитники Вя-
чеслав Подберезкин («Краснодар»), Денис Че-
рышев («Вильярреал» Испания) и нападающий 
Максим Канунников («Рубин»).

- Денис еще не готов играть в сборной, он 
же даже не выступает в составе своей команды, 
- пояснил отсутствие сына Дмитрий Черышев. 
- Он продолжает восстановление после травмы. 
Лишь на днях получил разрешение приступить к 
занятиям в общей группе. Поэтому отсутствие 
Дениса в составе сборной объясняется только 
этой причиной. Он очень много пропустил, ему 
нужно время правильно подготовиться. В дан-
ном случае лучше его поберечь.

Состав сборной России выглядит так: вра-
тари Андрей Лунев («Зенит»), Андрей Синицын 
(«Краснодар»); защитники Владимир Гранат, 
Эльмир Набиуллин («Рубин»), Вячеслав Караваев 
(«Спарта» Пр Чехия), Илья Кутепов («Спартак»), 
Роман Нойштедтер («Фенербахче» Турция), Ма-
риу Фернандес (ЦСКА), Евгений Чернов, Виталий 
Шахов (оба - «Тосно»); полузащитники Влади-
слав Игнатьев, Алексей Миранчук, Антон Миран-
чук, Дмитрий Тарасов (все - «Локомотив»), Далер 
Кузяев («Зенит»), Магомед Митришев («Ахмат»), 
Павел Могилевец («Ростов»), Магомед Оздоев 
(«Рубин»), Константин Рауш («Кельн» Германия), 
Дмитрий Стоцкий («Уфа»); нападающие Антон 
Заболотный («Тосно»), Владимир Ильин («Урал»), 
Кирилл Панченко («Динамо»).

ФОРВАРД «ЯНГ БОЙЗ» 
ПРОПУСТИТ  

МАТЧ С ЦСКА…
Нападающий Гийом Оаро пропустит ответ-

ный матч 4-го отборочного раунда Лиги чемпи-
онов против ЦСКА, сообщает официальный сайт 
«Янг Бойз». 33-летний футболист получил трав-
му бедра в матче 5-го тура чемпионата Швей-
царии против «Цюриха» (0:0). Игрок не поле-
тел с командой в Москву. Напомним, что первая 
встреча завершилась победой российского клу-
ба со счетом 1:0.

…КОТОРЫЙ  
СУДЯТ ГРЕКИ

Греческая бригада арбитров во главе с Тасо-
сом Сидиропулосом рассудит матч ЦСКА - «Янг 
Бойз», сообщает официальный сайт УЕФА. Ас-
систенты Сидиропулоса - Полихронис Костарас 
и Лазарос Димитриадис, дополнительные по-
мощники - Хараламбос Калогеропулос и Алек-
сандрос Аретопулос, резервный судья - Дами-
анос Эфтимиадис.

ЛОРИЯ ПЕРЕШЕЛ  
В «АНЖИ»

Вратарь «Крыльев Советов» Георгий Лория 
перешел в «Анжи» на правах аренды, сообщает 
официальный сайт самарского клуба. Соглаше-
ние между клубами рассчитано до конца сезо-

на-2017/18. Лория уже отправился в Махачкалу, 
где присоединится к новой команде.

31-летний голкипер выступает за «Крылья» 
с 2015 года. В прошлом сезоне он принял учас-
тие в 25 матчах чемпионата России и пропу-
стил 33 гола.

ТИМОФЕЕВА 
ПРООПЕРИРУЮТ  

В РИМЕ
25 августа полузащитнику «Спартака» Артему 

Тимофееву сделают операцию в Риме. Игрок по-
лучил травму в матче 5-го тура чемпионата Рос-
сии с «Арсеналом» (2:0). У него выявлен разрыв 
передней крестообразной связки колена.

Тем временем «Спартак» начал подготовку к 
игре 8-го тура со «СКА-Хабаровск», которая со-
стоится в Хабаровске 27 августа, информирует 
официальный сайт москвичей. По индивидуаль-
ной программе работали полузащитник Роман 
Зобнин и нападающий Зе Луиш.

ЛЕСТЬЕНН  
МОЖЕТ СТАТЬ 

ОДНОКЛУБНИКОМ 
ВАГНЕРА

«Рубин» собирается продать в летнее транс-
ферное окно нападающего Максима Лестьенна. 
По информации «Бизнес Online», казанцы ведут 
переговоры с «Аланьяспором», за который высту-
пает бывший игрок ЦСКА Вагнер Лав.

Возможная продажа связана с тем, что руко-
водство казанцев намерено избавиться от вы-
сокооплачиваемых легионеров. Ранее «Рубин» 
уже продал в «Ганновер» форварда Жонатаса.

В нынешнем сезоне 25-летний бельгиец вы-
шел на поле в двух матчах чемпионата России, 
в которых отметился двумя забитыми голами и 
одной результативной передачей.

МАНЧИНИ  
И АРГЕНТИНЦЫ 

«ЗЕНИТА» ПОСЕТИЛИ 
МАТЧ СКА - ЦСКА

За ходом стартового матча сезона в КХЛ меж-
ду СКА и ЦСКА из ВИП-ложи «Ледового» наблю-
дал главный тренер «Зенита» Роберто Манчини. 
Также игру посетили все аргентинские легионе-
ры сине-бело-голубых - Леандро Паредес, Се-
бастьян Дриусси, Эмануэль Маммана и Мати-
ас Краневиттер, а также тренер команды Ана-
толий Тимощук. 

Сергей ЯРЕМЕНКО

ТОШИЧ МОЖЕТ 
ПОДПИСАТЬ КОНТРАКТ 

С «ГАМБУРГОМ»
Бывший полузащитник ЦСКА Зоран Тошич 

может продолжить свою карьеру в Германии. 
По информации Vesti online, к футболисту про-
являет интерес «Гамбург», который рассматри-
вает серба в качестве замены Николаю Мюлле-
ру, получившему тяжелую травму в матче против 
«Аугсбурга» (1:0).

Напомним, ранее Тошич стал свободным 
агентом. В прошлом сезоне серб провел в чем-
пионате России 24 матча, в Лиге чемпионов -  
4 поединка. Ранее сообщалось, что Тошич под- 
пишет контракт с тульским «Арсеналом». До  
красно-синих серб выступал в Германии - за 
«Кельн».
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EUROТУР Представляем главные события международного футбола

ФУТБОЛ

ИСКУССТВО ЛЖИ
Политика - искусство лжи, а 

Хосеп Бартомеу - несомненно, 
политик. Иначе не объяснить 
последние новости, связан-
ные с новым контрактом Лио-
неля Месси, который, по заве-
рениям президента «Барсело-
ны», был подписан уже давно. 
Напомним, что история с про-
длением соглашения аргентин-
ской звезды тянулась невероят-
но долго и успела всерьез обес-
покоить как болельщиков, так 
и руководство клуба. Наконец, 
5 июля «Барселона» объявила 
о том, что все договоренности 
достигнуты, дело за малым - 
поставить подпись. Месси дол-
жен был сделать это на торже-
ственной церемонии после вы-
хода из отпуска. 

Впрочем, 7 июля в интер-
вью Catalunya Ràdio Бартомеу 
обмолвился, что все контракт-
ные вопросы улажены с арген-
тинцем еще в конце июня, а во 
время американского турне в 
Майами уже в интервью ESPN 
президент сине-гранатовых не-
много дополнил эту информа-
цию, сказав, что «Месси под-
писал контракт какое-то время 
назад и мы лишь хотим сделать 
официальную презентацию, 
когда вернемся в Барселону».

Дальше началась эпопея с 
трансфером Неймара, пере-
ключившая внимание на се-
бя, и о контракте Месси все за-
были. Тем более формальных 
поводов не доверять президен-
ту не было - аргентинец ведь 
не опровергал его слова. Ни-
кто не обратил внимания на то, 
что не было никакой официаль-
ной презентации и торжествен-
ной церемонии, как не было и 
фотографий Месси с ручкой в 
руке. Зато было красочное ви-
део, сделанное клубом, в кото-
ром под хэштегом #messi2021 
рассказывалась история арген-
тинца в сине-гранатовой фор-
ме. И всем от этого видео было 
спокойно.

ВСЕ ТАЙНОЕ  
СТАНОВИТСЯ ЯВНЫМ

Спокойствие продолжа-
лось ровно до воскресенья, по-
ка трансферные слухи не до-

несли до столицы Каталонии 
весть о том, что шейхи из «Ман-
честер Сити» готовы последо-
вать примеру владельца ПСЖ 
и выложить необходимую сум-
му отступных за Лео Месси. В 
самом интересе «горожан» к 
аргентинцу нет ничего ново-
го, ни одно трансферное ок-
но последних лет не обходит-
ся без подобных «сенсаций». Но 
тут ситуация стала куда более 
пикантной: когда руководство 
«Барселоны» попросили опро-
вергнуть эти слухи, сославшись 
на недавно продленный кон-
тракт, выяснилось, что никако-
го продленного контракта нет и 
в помине.

Спортивный вице-прези-
дент каталонцев Жорди Ме-
стре признался, что «все де-
тали обговорены, соглашение 
достигнуто и мы лишь ждем 
подтверждения даты для под-
писания всех бумаг». Позволь-
те, но разве это не то, чем за-
нимались представители клуба 
и футболиста последние пол-
тора месяца? И разве не под-
тверждает это напрямую тот 
факт, что президент «Барсе-
лоны» несколько раз публично 
солгал, выдав желаемое за дей-
ствительное? Вполне возмож-
но, все договоренности и прав-
да достигнуты, но пока подпи-
си Месси нет на бумаге, этим 
деталям - грош цена. И есть все 
основания полагать, что арген-
тинец не просто так откладыва-
ет этот момент.

ПОВОДЫ ДЛЯ БЕСПОКОЙСТВА
Нет, дело вовсе не в деньгах 

- вряд ли Месси тянет, рассчи-
тывая выбить из руководства 
миллион-другой к окладу. Ско-
рее он пытается понять, куда 
идет эта «Барселона», теряю-
щая воспитанников и звезд, 
занимающая странную пози-
цию на трансферном рынке, ве-
домая людьми, преследующи-
ми личные, а не клубные инте-
ресы. И если это занимает его 
голову, то поклонникам сине-
гранатовых стоит всерьез обес-
покоиться - поводов для отри-
цательного решения у Лео хоть 
отбавляй.

На сегодняшний момент 
(без фотографии с ручкой в ру-

ке) контракт Месси заканчи-
вается 30 июня 2018 года, с 
отступными в 250 миллионов 
евро. Еще год назад мы бы по-
крутили пальцем у виска, услы-
шав, что кто-то хочет запла-
тить такую сумму, но переезд 
Неймара в Париж открыл но-
вую страницу в истории транс-
ферных окон - отныне верхняя 
планка равна 222 миллионам. 
А где 222, там и 250.

Даже если предположить, 
что Месси подпишет новое 
соглашение, в котором будут 

прописаны новые отступные 
- 300 миллионов, - то это точ-
но не должно остановить вла-
дельцев «Ман Сити», если уж 
они всерьез настроены заполу-
чить аргентинца. А если не под-
пишет - тогда уже «Барселона» 
должна будет что-то срочно ре-
шать, чтобы не отпустить свою 
главную звезду следующим ле-
том совершенно бесплатно.

РЕАЛЬНО ЛИ ЭТО?
История с Неймаром пока-

зала - реально все. Если Мес- 

си недоволен положением дел  
в «Барселоне», почему бы ему 
не представить на мгнове-
ние, как он паркуется у «Эти-
хад Стэдиум», обменивается 
шутками с Агуэро и Отамен-
ди, жмет руку Чики Бегири-
стайну и крепко обнимает Пе-
па Гвардьолу. Кажется, непло-
хая вырисовывается картина. 
Для всех, кроме поклонников 
«Барселоны», самого клуба и 
политиков, что стоят у него во 
главе.

Егор БЫЧКОВ

МЕССИ В «МАН СИТИ» ЗА 300 МИЛЛИОНОВ
СТАНЕТ ЛИ ФАНТАЗИЯ РЕАЛЬНОСТЬЮ?

Рассказываем о том, что окружает слухи об интересе англичан к звезде «Барселоны»,  
и о ситуации с новым контрактом аргентинца

ЧЕМПИОНАТ ФРАНЦИИ
Матч 3-го тура

ПСЖ - Тулуза - 6:2 (Неймар, 31, 90+1. 
Рабьо, 35. Кавани, 75, с пенальти. Пасторе, 
82. Кюрзава, 84 - Градель, 18. Жюльен, 78). 
«ПСЖ»: Ареола, Дани Алвес, Тиагу Силва, Ким-
пембе, Кюрзава, Верратти, Тиагу Мотта  (Пас-
торе, 69), Рабьо, Ди Мария (Дракслер, 86), Ка-
вани (Ло Сельсо, 85), Неймар. Удаление: Вер-
ратти («ПСЖ»), 69.

Соперником «ПСЖ» был клуб, который в 
прошлом сезоне финишировал лишь на 13-м  
месте, но при этом отобрал у парижан 4 оч-
ка, что удалось также «Монако» и «Ницце». А 
главный тренер «Тулузы» Паскаль Дюпра - 
вообще самый успешный укротитель «ПСЖ» 
с тех пор, как в 2011 году владельцем сто-
личного клуба стал катарский фонд. 

ТРЕНЕР «ТУЛУЗЫ» ПРИЗНАЛСЯ,  
ЧТО «НАЛОЖИЛ В ШТАНЫ»

Дюпра - единственный, кому удалось в 
этот период обыграть парижский клуб три 
раза. Дважды он сделал это с «Эвианом», 
а в прошлом сезоне - и с «Тулузой», кото-
рая взяла верх на своем поле - 2:0, а потом 
устояла на «Парк де Пренс» (0:0). 

- Не буду гламурным и скажу прямо: 
если не действовать против «ПСЖ» от обо-
роны, то стопроцентно проиграешь, - ска-
зал тренер перед матчем газете L’Equipe. 
- Нам надо будет как-то умерить пыл Ней-
мара, который, несомненно, постарается 
устроить пиршество в дебютном матче 
на «Парк де Пренс». Вместе с тем нельзя 
сосредоточиваться только на нем, пото-
му что остальные девять полевых игро-
ков у «ПСЖ» уровнем выше среднего. И 
все же Неймар требует особого внимания. 
В игре с «Генгамом» он касался мяча 128 
раз - удивительный результат. Нам надо  
лишить его подпитки и сделать так,  
чтобы он ограничился третью этого по-
казателя (в итоге у Неймара 118 каса- 
ний. - Прим.А.П.). Нужно, чтобы рядом с 
ним постоянно находилось два или три 
игрока. - И добавил в своем стиле: - Мое 
относительное спокойствие - это при-
творство. На самом деле я наложил се-
бе в штаны. 

Перед матчем состоялись проводы из 
«ПСЖ» полузащитника Матюиди, который 
выступал за команду на протяжении ше-
сти сезонов, а теперь перебрался в «Ювен-
тус» за 20 миллионов евро, не считая 10,5 
миллиона бонусных. 

Неймар же заплакал во время мину-
ты молчания в память о жертвах теракта 

в Барселоне, городе, где он жил и играл в 
течение четырех лет.

НОРМА ГЕНГАМА БЫЛА ВЫПОЛНЕНА 
ЕЩЕ ДО ПЕРЕРЫВА

…Опасные моменты у ворот «Тулузы» 
стали возникать буквально с первой мину-
ты. Гости не справлялись с продольными 
передачами парижан, упускали соперни-
ков, но успевали перехватывать мяч, ког-
да те эстетски затевали в штрафной пло-
щади перепасовку. Когда же пошли удары, 
а сигнал для бомбардировки дал Неймар - 
фавориту не хватало точности. Один удар 
Неймара заблокировал защитник, другой 
- скользнул по перекладине. Причем мяч 
в район 11-метровой отметки выложил 
бразильцу его соотечественник Дани Ал-
вес, чье участие в матче было под вопро-
сом: в пятницу в штате Байя утонула его 
46-летняя тетя. 

Кавани сыграл и вовсе небрежно. 
Оставшись с глазу на глаз с вратарем Ла-
фоном, он не попал по мячу. За это по-
следовало наказание. Ивуариец Градель, 
замкнув ударом с лета длинный навес с 
фланга, немного поперчил блюдо. А вдруг 
грядет сенсация? К тому же «ПСЖ» пропу-
стил в первый раз в чемпионате. 

Но в лидерах «Тулуза» пребывала не-
долго. Неймар, который, как и в Генгаме, 
постоянно смещался слева в центр, снача-
ла направил мяч головой в штангу, а за-
тем сам смастерил, сам воспользовался: 
бразилец сделал пас пяткой Рабьо к углу 
штрафной площади и успел на добивание, 
после того как вратарь с трудом отразил 
мяч одной рукой перед собой. А спустя 
еще четыре минуты Париж уже вел в сче-
те: Рабьо поразил цель ударом с 25 метров 
после «стенки» с Неймаром. У этих двоих 
установилось, кстати, особое взаимопо-
нимание на поле. 

УДАЛЕНИЕ ВЕРРАТТИ  
РАЗОЗЛИЛО ПАРИЖАН

После перерыва парижский шквал 
утих. Хозяева по-прежнему больше вла-
дели мячом, но плели кружева уже на 
подступах к штрафной площади. Пока на  
69-й минуте арбитр Амори Делерю не по-
стеснялся оставить «ПСЖ» в меньшинст-
ве, поскольку Верратти, получивший пре-
дупреждение в первом тайме, совершил 
еще один слишком резкий подкат. 

И сразу пошли голевые моменты у во-
рот… «Тулузы», словно фаворит насторо-
жился и рассердился. Кавани, выйдя один 
на один с вратарем, залепил мячом прямо 
в него. А спустя минуту арбитр назначил 
сомнительный 11-метровый после паде-
ния Неймара. Нападающий гостей Делор 

совершил подкат сзади, но сыграл, как 
представляется, в мяч.

Впрочем, это еще не был конец. Огром-
ный (195 см) защитник Жюльен переви-
сел при подаче углового Тиагу Силву. У 
«Тулузы» высочайший КПД: два удара в 
створ - два гола.

«ПСЖ», в свою очередь, нанес 15 точ-
ных ударов - рекордный показатель за по-
следние 10 сезонов.

Восстановил статус-кво ударом с 25 
метров в «девятку» Пасторе. И тотчас по-
сле углового, поданного Неймаром, удар 
«ножницами» исполнил Кюрзава. 

На десерт Неймар обыграл всю ли- 
нию защиты «Тулузы» и закончил свой 
слалом еще одним точным ударом. При-
ставляй к нему хоть двоих, хоть троих, 
как собирался Дюпра, все равно может 

не хватить. За матч бразилец совершил 
14 успешных обводок, повторив лучший 
показатель десятилетия - столько же раз 
обыграл соперников из «Кана» в феврале 
прошлого года выступавший за «Ренн» Ус-
ман Дембеле.

Вдесятером «ПСЖ», таким образом, за-
бил четырежды, вдвое больше, чем в пол-
ном составе. Матч же превратился в бене-
фис Неймара, в ходе которого партнеры 
ему, впрочем, умело подыгрывали.

- Чувствую себя в Париже как дома, - 
подвел итог Неймар. - Команда играет в 
бразильском стиле, и это облегчает мою 
адаптацию. Очень важно, что рядом есть 
Дани Алвес, Маркиньюс и другие южно- 
американцы.

Александр ПРОСВЕТОВ

 И В Н П М О
 1. ПСЖ 3 3 0 0 11-2 9
 2. Монако 3 3 0 0 8-3 9
 3. Сент-Этьен 3 3 0 0 5-0 9
 4. Лион 3 2 1 0 9-4 7
 5. Марсель 3 2 1 0 5-1 7
 6. Бордо 3 1 2 0 7-5 5
 7. Анже 3 1 2 0 5-3 5
 8. Труа 3 1 1 1 3-3 4
 9. Монпелье 3 1 1 1 2-2 4
10. Страсбур 3 1 1 1 4-5 4
11. Ницца 3 1 0 2 3-3 3
12. Кан 3 1 0 2 2-2 3
13. Лилль 3 1 0 2 3-5 3
14. Генгам 3 1 0 2 3-6 3
15. Нант 3 1 0 2 1-4 3
16. Тулуза 3 1 0 2 5-9 3
17. Ренн 3 0 2 1 4-5 2
18. Дижон 3 0 1 2 3-9 1
19. Метц 3 0 0 3 1-6 0
20. Амьен 3 0 0 3 0-7 0

Бомбардир: ФАЛЬКАО (Монако) - 5.

ЧЕМПИОНАТ  
ИСПАНИИ

Матчи 1-го тура

Депортиво - Реал - 0:3 
(Бэйл, 20. Каземиру, 27. Кро-
ос, 62). 27 770. «Реал» (Мадр- 
ид): Навас, Карвахаль, На- 
чо, Серхио Рамос, Марсе- 
лу,  Модрич,  Каземиру 
(М.Льоренте, 72), Кроос, Бэйл 
(Лукас Васкес, 80), Бензема, Ис-
ко (Асенсио, 66). Удаление: Сер-
хио Рамос, 90+2.

Барселона - Бетис - 2:0 
(Тошка, 36, в свои ворота. Сер-
джи Роберто, 39). 56 480. «Бар-
селона»: тер Штеген, Нелсон 
Семеду, Маскерано, Юмтити, 
Жорди Альба (Динь, 87), Раки-
тич, Бускетс, Серджи Роберто, 
Месси, Деулофеу (Алейш Ви-
даль, 72), Пако Алькасер (Де-
нис Суарес, 82). Каталонцы ли-
шись не только Неймара, но и 
получившего травму Луиса Су-
ареса и вынуждены перестро-
ить группу атаки.

Атлетик - Хетафе - 0:0.  
37 884. Удаление: Альваро Хи-
менес («Хетафе»), 66.
 И В Н П М О
 1. Реал 1 1 0 0 3-0 3
 2. Барселона 1 1 0 0 2-0 3
 3. Реал Сосьедад 1 1 0 0 3-2 3
 4. Леганес 1 1 0 0 1-0 3
 5. Валенсия 1 1 0 0 1-0 3
 6. Атлетико 1 0 1 0 2-2 1
 7. Жирона 1 0 1 0 2-2 1
 8. Эспаньол 1 0 1 0 1-1 1
 9. Севилья 1 0 1 0 1-1 1

10. Атлетик 1 0 1 0 0-0 1
11. Хетафе 1 0 1 0 0-0 1
12. Эйбар 0 0 0 0 0-0 0
13. Леванте 0 0 0 0 0-0 0
14. Малага 0 0 0 0 0-0 0
15. Вильярреал 0 0 0 0 0-0 0
16. Сельта 1 0 0 1 2-3 0
17. Алавес 1 0 0 1 0-1 0
18. Лас-Пальмас 1 0 0 1 0-1 0
19. Бетис 1 0 0 1 0-2 0
20. Депортиво 1 0 0 1 0-3 0

Бомбардиры: М.ГОМЕС (Сельта), СТУА-
НИ (Жирона) - 2.

ЧЕМПИОНАТ  
ГЕРМАНИИ

Матчи 1-го тура

Фрайбург - Айнтрахт Ф - 
0:0. 24 000.

Боруссия М - Кельн - 1:0 
(Эльведи, 49). 54 018.
 И В Н П М О
 1. Боруссия Д 1 1 0 0 3-0 3
 2. Бавария 1 1 0 0 3-1 3
 3. Герта 1 1 0 0 2-0 3
 4. Шальке 1 1 0 0 2-0 3
 5. Ганновер 1 1 0 0 1-0 3
 6. Боруссия М 1 1 0 0 1-0 3
 7. Гамбург 1 1 0 0 1-0 3
 8. Хоффенхайм 1 1 0 0 1-0 3
 9. Айнтрахт Ф 1 0 1 0 0-0 1
10. Фрайбург 1 0 1 0 0-0 1
11. Аугсбург 1 0 0 1 0-1 0
12. Кельн 1 0 0 1 0-1 0
13. Майнц 1 0 0 1 0-1 0
14. Вердер 1 0 0 1 0-1 0
15. Байер 1 0 0 1 1-3 0
16. Лейпциг 1 0 0 1 0-2 0
17. Штутгарт 1 0 0 1 0-2 0
18. Вольфсбург 1 0 0 1 0-3 0

Бомбардир: ЛЕКИ (Герта) - 2.

ЧЕМПИОНАТ ИТАЛИИ
Матчи 1-го тура

Аталанта - Рома - 0:1 (Ко-
ларов, 31).

Болонья - Торино - 1:1 (Ди 
Франческо, 27 - Ляич, 33).

Кротоне - Милан - 0:3 (Кес-
сье, 6. с пенальти. Кутроне, 18. 
Сусо, 23). Удаление: Чеккери-
ни («Кротоне»), 3.

Интер - Фиорентина - 3:0 
(Икарди, 6, с пенальти, 15. Пе-
ришич, 79).

Лацио - СПАЛ - 0:0.
Сампдория - Беневенто - 

2:1 (Квальярелла, 38, 54 - Чичи-
ретти, 15).

Сассуоло - Дженоа - 0:0.
Удинезе - Кьево - 1:2 (Те-

ро, 37 - Инглезе, 15. Бирса, 54).
 И В Н П М О
 1. Милан 1 1 0 0 3-0 3
 2. Интер 1 1 0 0 3-0 3
 3. Ювентус 1 1 0 0 3-0 3
 4. Наполи 1 1 0 0 3-1 3
 5. Кьево 1 1 0 0 2-1 3
 6. Сампдория 1 1 0 0 2-1 3
 7. Рома 1 1 0 0 1-0 3
 8. Торино 1 0 1 0 1-1 1
 9. Болонья 1 0 1 0 1-1 1
10. Дженоа 1 0 1 0 0-0 1
11. Лацио 1 0 1 0 0-0 1
12. СПАЛ 1 0 1 0 0-0 1
13. Сассуоло 1 0 1 0 0-0 1
14. Беневенто 1 0 0 1 1-2 0
15. Удинезе 1 0 0 1 1-2 0
16. Аталанта 1 0 0 1 0-1 0
17. Верона 1 0 0 1 1-3 0
18. Кальяри 1 0 0 1 0-3 0
19. Кротоне 1 0 0 1 0-3 0
20. Фиорентина 1 0 0 1 0-3 0

Бомбардиры: ИКАРДИ (Интер), КВАЛЬЯ-
РЕЛЛА (Сампдория) - 2.

ВОЛШЕБНИК НЕЙМАР ИЗДЕВАЕТСЯ НАД ЗАЩИТНИКАМИ
Две недели назад лишь представленный парижской публике, но не имевший права играть из-за задержки трансферного листа Неймар теперь блистательно дебютировал 

на «Парк де Пренс». Два гола, две результативные передачи и заработанный пенальти - бразилец непосредственно причастен к пяти из шести голов парижан.

130 МИЛЛИОНОВ 
ЗА ДЕМБЕЛЕ

По данным испанских СМИ, «Барселона» и «Бо-
руссия» согласовали условия перехода Усмана 
Дембеле. Он обойдется каталонцам в 100 милли-
онов евро. Еще 30 миллионов будут выплачены в 
виде бонусов. А вот трансфер Филиппе Коутинью в 
«Барсу», скорее всего, не состоится. «Ливерпуль» 
не хочет расставаться с бразильцем и категориче-
ски отказывается рассматривать любые предло-
жения по этому футболисту.

ГОЛ КАЗЕМИРУ:  
107 СЕКУНД,  
11 ИГРОКОВ,  
44 ПЕРЕДАЧИ

В ходе атаки в матче с «Депортиво», когда Ка-
земиру удвоил счет, 11 игроков «Реала» в тече-
ние 107 секунд сделали 44 (!) передачи. Тако-
го в чемпионате Испании не случалось с сезо-
на-2006/07. По восемь раз мяча коснулись Иско 
и Лука Модрич, шесть - Тони Кроос. Сам Каземи-
ру сделал два касания.

СЕРХИО РАМОС - 
ГЛАВНЫЙ ГРУБИЯН!

Защитник «Реала» Серхио Рамос вышел на пер-
вое место по количеству красных карточек в чем-
пионате Испании. Удаление в матче 1-го тура про-
тив «Депортиво» стало для 31-летнего испанца 18-
м в карьере. Больше него этого никто не делал. 
Также по 18 красных карточек в свое время полу-
чали Пабло Альфаро и Хави Агуадо, которые уже 
завершили карьеру.

«МАНЧЕСТЕР СИТИ» 
РАССТАЛСЯ  

С НАСРИ
30-летний полузащитник Самир Насри пере-

шел из «Манчестер Сити» в «Антальяспор», сооб-
щил сайт английского клуба. По неофициальным 
данным, зарплата француза в Турции значитель-
но уменьшится почти в 2,5 раза. Контракт Насри 
с «Антальяспором» будет действовать в течение 
двух лет. Хавбек выступал за «Сити» с 2011 го-
да, провел 176 матчей и забил 26 мячей. Часть 
прошлого сезона он выступал на правах аренды 
за «Севилью».

«Когда я приехал в «Барселону», все начиналось хорошо, но потом... В руковод-
стве клуба есть люди, которых не должно быть. Очень грустно от этого. У меня 
было четыре счастливых года, но «Барса» заслуживает гораздо лучшего. У ме-
ня осталось в каталонском клубе много друзей. Надеюсь, что у «Барсы» все бу-
дет лучше и она вновь станет конкурентоспособной».

НЕЙМАР

Неймар в «ПСЖ»: 180 минут, 12 уда-
ров, 3 забитых мяча, 3 голевые пе-
редачи.

Воскресенье. Париж. «ПСЖ» - «Тулуза» - 6:2.  
Слезы НЕЙМАРА во время минуты молчания (на левом снимке) и гол бразильца, обыгравшего всю защиту гостей.

Воскресенье. Барселона. «Барселона» - «Бетис» - 2:0.  
В память о жертвах теракта Лионель МЕССИ и другие футболисты каталонцев 
провели матч в футболках с названием города.
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Сергей ЯРЕМЕНКО из Санкт-Петербурга

СМАРТФОН-ШОУ
Минут за 45 до начала первого мат-

ча нового сезона КХЛ президент лиги 
Дмитрий Чернышенко вышел общаться 
с журналистами. Однако в самый раз-
гар беседы руководителя бесцеремонно 
прервали. Причем прервали дважды. 
Никакой грубости или злого умысла - 
просто по громкой связи «Ледового» пос-
тоянно крутили одно и то же объявле-
ние - инструкцию для болельщиков СКА, 
что нужно делать, чтобы поучаствовать 
в масштабном предматчевом шоу. Рас-
сказывали так громко и подробно, что 
заглушили даже президента КХЛ. Он не 
обиделся, а когда увидел то самое шоу, 
то и думать забыл о неловкости. Тысячи 
болельщиков скачали клубное приложе-
ние, прочитали инструкцию и устроили 
в «Ледовом» невероятное - на кубе мель-
кали кадры финала последнего Кубка 
Гагарина, чемпионского парада СКА, 
панорамы Петербурга сменялись ви-
дами «Хоккейного города» и все это на 
фоне тысяч мерцающих в такт музыке 
огоньков на трибунах - экранов смарт-
фонов.

Единственный минус: сфотографи-
ровать и выложить все это в соцсети бы-
ло невозможно - телефон-то занят!

Я - АРГЕНТИНЕЦ!
Схватка СКА и ЦСКА за Кубок откры-

тия - это вполне себе светское событие. 
По крайней мере рубрику «Также были 
замечены» здесь можно сделать без про-
блем. Вот в пресс-центре весело болтает 
с журналистами солист Мариинки Ва-
силий Герелло в красно-синем шарфе. 
В одной из вип-лож легко сидит Игорь 
Скляр. А с двух сторон от ложи, где рас-
положился народный артист России, 
все оккупировано зенитовцами: Робер-
то Манчини впился глазами в лед, буд-
то СКА тренирует он, а не Знарок. Еще 
чуть-чуть - и попросил бы передать за-
писочку Ковальчуку или Дацюку. Ря-
дом с Манчини - Симутенков и Тимо-
щук и… Тина Канделаки. Через стекло 
вратарская ложа: Лунев с Кержаковым. 
А прямо над ложей прессы расположи-
лась аргентинская колония - Паредес и 
Дриусси.

Говорят, с молодым форвардом слу-
чилось забавное происшествие. Он при-
шел в специальную кассу за билетом в 
ложу, и его не узнали. Спросили: «А кто 
вы такой?» «Я аргентинец!» - гордо отве-
тил Дриусси. Билет отдали без уточня-
ющих вопросов.

«ПЕТРОВЫ ЗА СКА»
На первую тройку СКА Ковальчук - 

Дацюк - Плотников Игорь Никитин бро-
сил звено Петров - Попов - Бурдасов. 
Последнего «Ледовый» встретил апло-
дисментами - вспомнил петербургское 
прошлое форварда. А вот Плотников 

был не столь любезен - провел силовой 
прием против кого-то из первого звена 
армейцев и тут же угодил под правед-
ный гнев Попова. Тут все и вспыхнуло - 
Ковальчук полез в драку за партнера. В 
итоге Кови получил две минуты.

Москвичи первым большинством в 
сезоне не воспользовались - более того, 

заработали два удаления подряд. Сто-
ило Петрову отправиться в штрафной 
бокс, как режиссер любезно вывел на 
куб болельщиков с плакатом «Петровы 
за СКА». Вышло пророчески - через не-
сколько секунд петербуржцы открыли 
счет. Дацюк привычно отпасовал Хер-
сли, и тот прошил Сорокина.

ФУТБОЛЬНАЯ ТРАДИЦИЯ 
ПРОХОРКИНА

Малоизвестный факт из жизни Нико-
лая Прохоркина. Однажды он проводил 
отпуск в Словакии и напросился трени-
роваться с одной из местных… футболь-
ных команд - воспользовался знаком-
ством с тренером. Если верить самому 
Прохоркину, по ходу первого занятия 
местные игроки так и не догадались, 
что с ними работает человек из другого 
вида спорта. Наоборот - заподозрили в 
загадочном новичке конкурента.

Болельщики уверены, что для лю-
бого футболиста нет большей радости, 

чем забить гол своей бывшей коман-
де. В этом смысле Прохоркин посту-
пил с ЦСКА в полном соответствии с 
тем футбольным опытом - удвоил счет 
классным броском с разворота из-под 
защитника.

НОВЫЙ ТРОФЕЙ ДЛЯ СКА
ЦСКА, получивший два гола в первом 

периоде, без боя не сдался - Григоренко 
и Шалунов дважды возвращали гостей 
в игру, но догнать разыгравшихся пе-
тербуржцев не получилось. Ковальчук 
во втором периоде и Широков в тре-
тьем помогли СКА удержать победную 
дистанцию. Особенно хорош был гол 
последнего - Широков в меньшинстве 
(!) обвел четверых (!!) и уложил шайбу в 
сетку. Теперь в Петербурге есть все тро-
феи КХЛ - к Кубку Континента, двум 
Кубка Гагарина и Кубку чемпионов Рос-
сии добавился еще и Кубок открытия. 
Ковальчук и Дацюк запросто взяли но-
вый трофей в руки - дурные приметы в 
СКА не уважают.

ХОККЕЙ КХЛ. Регулярный чемпионат

ВЧЕРА
СКА - ЦСКА - 4:2

СЕГОДНЯ
15.30*  Сибирь - Спартак (КХЛ ТВ HD)
16.00   Авангард - Динамо Р
17.00    Салават Юлаев - Адмирал (КХЛ ТВ)
17.00   Югра - Северсталь
19.00    Нефтехимик - Амур (КХЛ ТВ HD)
19.30 ХК Сочи - Куньлунь (КХЛ ТВ)
* Время московское.

Игорь ЕРОНКО, Сергей ЯРЕМЕНКО  
из Санкт-Петербурга

- Межсезонье было мощным, инте-
ресным, было много турниров. Из 13 
девять было международных. В двух 
из них - Sochi Hockey Open и турни-
ре Пучкова - играли наши канадцы, 
которые выступают в клубах КХЛ. То-
же был хороший тест. Думаю, интри-
га будет очень серьезной - до самого 
конца держать нас в плей-офф. Уве-
рен, что этот календарь, который все 
называют самым удачным из компро-
миссных олимпийских, покажет свою 
эффективность, и вы увидите, что он 
действительно был создан с тем, что-
бы обеспечить максимально эффек-
тивное время для подготовки нашей 
сборной. Поскольку мы очень зажда-
лись побед на Олимпиаде - ждем с 
1992 года и рассчитываем, что она 
будет.

- Насколько мне известно, ЦСКА за-
просил вывести из-под потолка зарплат 
шесть игроков. Как решен этот вопрос?

- Давайте сейчас опираться толь-
ко на официальные данные. Вопрос о 
выводе из-под потолка зарплат либо 
игроков, которые закрыли свои кон-
тракты в НХЛ, либо свободных аген-
тов из-за океана, поднимался на сове-
те директоров, и было поручение рас-
смотреть такую возможность. Мы ее 
рассмотрели. Получили рекомендации 
от ФХР с расширенным списком по-
тенциальных участников нашей сбор-
ной и заочным голосованием опреде-
лили, что два игрока от каждого клуба 
при условии, что они возвращаются 
из НХЛ, могут быть выведены быть 
за потолок зарплат, учитывая то, что 
эти игроки являются потенциальными 
кандидатами в нашу сборную. Других 
пока официальных решений не было 
принято. Если совет директоров или 
какой-то из его членов внесет какие-то 
новые инициативы - будем рассматри-
вать и решать. В этом сезоне пока ре-
шение - два игрока за потолком.

- Точно ли лигу покинут три клуба по 
итогам сезона или возможны варианты?

- Такая стратегия была принята, мы 
ее презентовали в мае. В соответствии 
с ней у нас целевой показатель числен-
ности клубов - 24. К которому мы стре-
мимся. Автоматически с понижением 
потолка зарплат. И я не вижу никаких 
причин, почему мы не должны выпол-
нить это решение.

- Александр Медведев говорил 
о возможности создания собствен-
ной антидопинговой лаборатории  
КХЛ.

- Очень уважаю Александра Мед-
ведева, но я считаю, что такие заяв-
ления не идут на пользу разрешению 
ситуации, той сложной ситуации, что 
у нас сложилась в связи с допинговы-
ми скандалами, несправедливыми 
обвинениями России. Есть очень се-
рьезные требования ВАДА. И сейчас 
не самое удачное время сравнивать 
нас с НХЛ в этом смысле. Хотя при-
дет время - и мы обязательно это сде-
лаем. Я бы хотел обратить внимание 

на то, что КХЛ - единственная между-
народная лига, которая продолжила 
работать после 2014 года на терри-
тории России, брать пробы, полно-
ценно функционировать в междуна-
родной системе ВАДА. У нас работа-
ет три антидопинговых лаборатории, 
офицеры забирают пробы. Не менее 
400 проб мы в каждом сезоне брали 
и берем и тем самым продолжаем де-
монстрировать свою приверженность 
принципам нетерпимости к любым 

проявлениям допинга и абсолютной 
прозрачности.

- Будет ли лига как-то ограничивать 
клубы в количестве игроков, одновре-
менно имеющих право тренироваться 
с одной командой? Используя лазей-
ку с ВХЛ, можно иметь в составе по  
40 игроков.

- Не нужно использовать лазей-
ки. Есть фарм-клубы, есть длинная 
скамейка, есть легальный способ ее 
иметь.

СКА НЕ ВЕРИТ В ПРИМЕТЫ
КОВАЛЬЧУК И ДАЦЮК ВЗЯЛИ КУБОК ОТКРЫТИЯ

Обладатель Кубка Гагарина в первом матче 10-го сезона КХЛ без особых проблем переиграл московских армейцев

ВСЕ КУБКИ ОТКРЫТИЯ КХЛ
  Дата        Матч Счет
02.09.2008 Салават Юлаев - Локомотив 4:1
10.09.2009 Ак Барс - Локомотив 3:2 ОТ
08.09.2010 Ак Барс - Динамо М 1:3
12.09.2011 Салават Юлаев - Атлант 5:3
04.09.2012 Динамо М - Авангард 3:2 Б
04.09.2013 Динамо М - Трактор 5:1
03.09.2014 Металлург Мг - Динамо М 6:1
24.08.2015 СКА - ЦСКА 3:4 ОТ
22.08.2016 Металлург Мг - ЦСКА 3:2
21.08.2017 СКА - ЦСКА 4:2

Сергей ЯРЕМЕНКО из Санкт-Петербурга

- Илья Ковальчук перед игрой сказал, что он боится ЦСКА...
- Он пошутил. Мы никого не боимся. Сегодня играли равные 

команды.
- Сомневались, брать ли Кубок открытия в руки?
- Думали, сразу в турне с кубком поедем! Решали, что с ним де-

лать. Если серьезно - такие приметы пора убирать.
- Но Кубок за победу на турнире Пучкова вы брать в руки не стали.
- Просто меня не было.
- Как чувствовали себя?
- На самом деле намного лучше. Ребята поддерживают, помога-

ют. В такой команде намного легче возвращаться.
- Как вам новички?
- Замечательно. Понятно, что сегодня была первая игра, та-

кая ответственная, с большим напряжением. Думаю, они будут 
играть еще лучше.

- Другие матчи в сезоне будет такими же жаркими или это все из-
за того, что встретились с принципиальным соперником?

- Если не сделают вентиляцию в «Ледовом», то будут такими же 
жаркими. А так - все впереди.

- Обидно, что в регулярке остался всего один матч против ЦСКА? 
В прошлом году было четыре.

- Всего один? Я даже не знал. Чем больше таких матчей будет, 
тем интереснее для всех.

ГРИГОРЕНКО - 
НА ПРОСМОТРЕ 

В «МЕТАЛЛУРГЕ»
Нападающий Игорь Григоренко подписал просмотровое со-

глашение с магнитогорским «Металлургом». Летом игрок пере-
шел в «Автомобилист», но соглашение было расторгнуто по обо-
юдному согласию.

В прошлом сезоне Григоренко выступал за «Салават Юлаев», 
за который он провел 32 матча в регулярном чемпионате КХЛ и 
забросил 6 шайб и отдал 3 результативные передачи. В плей-офф 
он сыграл в пяти матчах, в которых он отдал один голевой пас. 
(Пресс-служба «Металлурга»)

Дмитрий ЧЕРНЫШЕНКО: «КЛУБЫ МОГУТ ВЫВЕСТИ 
ДВУХ ИГРОКОВ ЗА ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ»

Президент КХЛ ответил на вопросы журналистов перед стартовым матчем десятого сезона КХЛ

Павел ДАЦЮК: 
«МЫ НИКОГО 
НЕ БОИМСЯ»

Капитан СКА признал, что первый матч 
сезона получился тяжелым и заявил, 

что хотел бы чаще встречаться с ЦСКА

Вчера. Санкт-Петербург.  
СКА - ЦСКА - 4:2. 32-я минута. 

Нападающий хозяев Илья 
КОВАЛЬЧУК забрасывает третью 

шайбу в ворота Ильи Сорокина.

Президент КХЛ Дмитрий ЧЕРНЫШЕНКО (третий справа), капитаны команд Сергей АНДРОНОВ (крайний слева) и Павел ДАЦЮК,  
а также ветеран ленинградского СКА Игорь ЩУРКОВ на символическом вбрасывании перед матчем за Кубок открытия.

СКА - 
ШЕСТОЙ ОБЛАДАТЕЛЬ 

КУБКА ОТКРЫТИЯ
   Клуб Участия Победы
Динамо М 4 3
Металлург Мг 2 2
Салават Юлаев 2 2
Ак Барс 2 1
СКА 2 1
ЦСКА 3 1
Локомотив 2 0
Авангард 1 0
Атлант 1 0
Трактор 1 0

СКА - ЦСКА - 4:2 (2:0, 1:1, 1:1)
1-й период - 2:0

Голы: Херсли - 1 (Дацюк, бол.), 3.21 - 1:0. Прохоркин - 1 
(Гусев), 9.48 - 2:0.

Удаление: Ковальчук, 0.25. Нарушение численного со-
става (ЦСКА), 1.26. Петров, 2.11. Шалунов, 10.29.

2-й период - 1:1
Голы: Григоренко - 1 (Капризов), 24.17 - 2:1. Ковальчук 

- 1 (Херсли), 31.45 - 3:1. 
Удаления: Киселевич, 29.32.

3-й период - 1:1
Голы: Широков - 1 (мен.), 45.04 - 4:1. Шалунов - 1 (Гри-

горенко, Капризов), 45.46 - 4:2.
Удаления: Яковлев, 43.41. Плотников, 48.27. Яковлев, 54.19.

СКА
 Мин. Отр. Бр. % Штр.
КОСКИНЕН 60.00 28 30 93,3 0
 О (Г+П) Бр. +/- Штр. Время
БЕЛОВ 0 2 0 0 19.15
ЯКОВЛЕВ 0 0 0 4 18.18
КОВАЛЬЧУК 1 (1+0) 3 +1 2 16.08
ДАЦЮК 1 (0+1) 0 +1 0 18.23
ПЛОТНИКОВ 0 2 0 2 16.14
ГАВРИКОВ 0 0 +1 0 18.28
ХЕРСЛИ 2 (1+1) 3 +1 0 19.00
ШИРОКОВ 0 1 +1 0 14.35
КОСКИРАНТА 0 0 0 0 15.19
КАРПОВ 0 2 0 0 12.54
ХАФИЗУЛЛИН 0 0 0 0 15.13
ЧУДИНОВ 0 1 0 0 16.00
ГУСЕВ 1 (0+1) 0 0 0 14.50
ПРОХОРКИН 1 (1+0) 4 0 0 14.20
А.БАРАБАНОВ 0 1 +1 0 15.23
РЫКОВ 0 1 -1 0 9.48
ТИХОНОВ 0 0 +1 0 12.05
КАБЛУКОВ 0 0 -1 0 11.28
КЕТОВ 0 0 -1 0 10.38

ЦСКА
 Мин. Отр. Бр. % Штр.
СОРОКИН 58.56 16 20 80,0 0
 О (Г+П) Бр. +/- Штр. Время
КИСЕЛЕВИЧ 0 1 -1 2 21.50
РОБИНСОН 0 1 0 0 22.33
БУРДАСОВ 0 4 -1 0 16.11
ПОПОВ 0 1 -1 0 16.28
ПЕТРОВ 0 1 -1 2 17.31
БЛАЖИЕВСКИЙ 0 2 0 0 11.05
СЕРГЕЕВ 0 3 0 0 9.51
ТЕЛЕГИН 0 2 0 0 14.27
АНДРОНОВ 0 1 0 0 14.24
НИЧУШКИН 0 0 -1 0 11.58
НАУМЕНКОВ 0 0 0 0 18.30
НЕСТЕРОВ 0 1 -1 0 15.04
ЛЮБИМОВ 0 4 -1 0 13.44
ГРИГОРЕНКО 2 (1+1) 2 +1 0 17.02
СКОТТ 0 1 0 0 9.18
ПАШНИН 0 0 0 0 12.24
ШУМАКОВ 0 0 +1 0 14.15
ШАЛУНОВ 1 (1+0) 3 0 2 15.12
КАПРИЗОВ 2 (0+2) 3 0 0 14.45

 8 Штраф 8

 1 (4) Большинство 0 (4)

 20 (8+9+3) Броски 30 (8+13+9)

Судьи: Кулаков, Раводин.
21 августа. Санкт-Петербург. «Ледовый дворец».  

12 375 зрителей.
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УДИВЛЕН, ЧТО МЯНТЮЛЯ  
НЕ ВЕДЕРЖАЛ НАГРУЗОК
- Читал ваши довольно опти-

мистичные интервью в межсезо-
нье, но на турнире в Омске уви-
дел команду, которая была бы 
фаворитом. Но только не в КХЛ, 
а в ВХЛ. Переубедите меня, по-
жалуйста.

- В отличие от других видов 
спорта, хоккей силен тем, что 
там можно компенсировать ка-
кие-то недостатки. Например, 
за счет огромного желания, вы-
игрыша силовых единоборств, 
характера. Так что я не думаю, 
что мастерство является опре-
деляющим фактором, учитывая 
общий уровень хоккея в нашей 
стране.

- Вы думаете, хватит одного 
характера?

- Для «Югры» будут важны 
игровая дисциплина, функци-
ональная готовность и желание 
хоккеистов жертвовать собой.

- Говорят, что финский за-
щитник Туука Мянтюля уехал от 
вас, увидев, как вы работаете на 
сборах. Я поражен этой истори-
ей потому, что всегда вас считал 
«западным» специалистом, ко-
торый не будет давать одинако-
вые нагрузки условным Евгению 
Артюхину и Анатолию Голыше-
ву. Вы же всегда были против 
общего подхода к хоккеистам.

- А он оказался не готов к 
тяжелой работе на льду. Так и 
сказал - «морально не готов», 
и мы с ним мирно расстались. 
Насколько я знаю, Мянтюля 
подписал контракт с «Мальме», 
он поехал доигрывать, а у нас с 
таким настроением находиться 
нельзя. Хотя я удивлен, что он 
не выдерживал. Не было ниче-
го такого, что может поразить. 
Пытался найти с ним общий 
язык, но это ни к чему не при-
вело. Ну что же, нам нужны те, 
кто готов.

ПРОСТО ВАЙСФЕЛЬД 
ПО-ДРУГОМУ ВИДИТ ХОККЕЙ

- В одном из интервью вы 
сказали, что сейчас у вас четыре 
равных звена, а такой конкурен-
ции не было в «Салавате Юлае-
ве». Но качество этих игроков 
совершенно не такое.

- Да-да, я понимаю, о чем вы. 
Но я повторю свой первый от-
вет. Некоторые качества хокке-
истов доминируют над их уров-
нем мастерства. И в этом смы-
сле я доволен тем, как прошла 
комплектация состава в Ханты-
Мансийске.

- Не хотел было вспоминать 
про уфимский период вашей 
работы, тем более сказано уже 

многое, но все-таки. Вы теперь 
с Леонидом Вайсфельдом не бу-
дете здороваться?

- Да почему же? У меня нет 
ничего личного к Леониду. Он 
просто так видит хоккей, а не 
иначе. У него такое понимание. 
Но странно, что мы весь год не 
могли найти центрального на-
падающего. Или нам обещают 
легионера, хотя я по своим ка-
налам точно знаю, что он дого-
ворился с «Ак Барсом».

- Это Антон Ландер?
- Да-да. Но я скажу, что с 

менеджерами «Югры» у меня в 
этом смысле полное взаимопо-
нимание. Мы, конечно, не на-
столько богаты, но комплекта-
ция идет правильно.

- Кстати, про настроение. Я 
прекрасно понимаю, с чем вы 
столкнулись, приехав в «Югру». 
Там все настроение такое бы-
ло: быстрей бы прошел сезон и 
забыли. Менталитет уже не ис-
править.

- Вы правы. Но на собрании 
я сказал простую вещь: «В сле-
дующем сезоне вы все остане-
тесь без работы и не найдете се-
бе команду».

- Жестко.
- Но ведь так и будет, если ко-

манда не попадет в плей-офф. 
В КХЛ появился рейтинг, и все 
прекрасно понимают, что от 
них зависит не только команд-
ное будущее, но и их карьера.

НЕ ХОЧУ ПЕРЕСТРАИВАТЬСЯ. 
ПУСТЬ ЛУЧШЕ ХОККЕИСТЫ 

ПРИВЫКАЮТ  
К МОИМ ТРЕБОВАНИЯМ
- Антона Курьянова поразило 

то, что у вас есть план на долгое 
время. Еще за неделю до турни-
ра в Омске вы сказали, кто будет 
играть во втором матче чемпи-
оната, кто отдыхает в пятницу и 
во сколько тренировка в суббо-
ту. Мне казалось, так везде.

- Многое для ребят в новин-
ку. Это видно и по тренировоч-
ной работе, по культуре заня-
тий. Не знаю, почему так. Не 
буду кого-то критиковать, но ра-
ботаю так, как привык. У меня 
есть цель, знаю путь к ней. И для 
этого все нужно планировать.

- А еще хоккеистов удиви-
ло, как вы зашли в раздевалку 
и удивились, что у них тишина, 
все какие-то недовольные, нет 
музыки.

- Тоже не мог понять, что 
происходит. Повторяю пар-
ням, что вы оказались в приви-
легированном положении. Вам 
платят деньги, причем весьма 
хорошие, за то, чем вы занима-
лись в детстве, и это приносило 
удовольствие. Вы должны на-
слаждаться каждым днем, про-
веденным в профессиональном 
хоккее. И на работу обязаны ид-
ти как на праздник. Конечно, я 
это изменил. И вообще хочу, 
чтобы в городе иначе относи-
лись к хоккею.

- В Ханты-Мансийске журна-
листы в раздевалку на после-
матчевое общение с командой 
не ходят, так как не видят смы-
сла.

- Это тоже проблема. У меня 
как-то спросили, есть ли у меня 
план, с кем мы будем играть в 
сентябре. Я не смеюсь над этим, 
поверьте. Просто привожу в ка-
честве примера то, в каком по-
ложении оказался хоккей. И на-
до это менять. Надо, чтобы три-
буны на стадионе были полны-
ми, хотя я прекрасно понимаю, 
что в Ханты-Мансийске прожи-
вает всего 90 тысяч человек. Но 
на хоккей ходить должны. Лю-
ди должны получать от игры ра-
дость такую, какую получаю я. 

Мы должны сделать так, чтобы 
на «Югру» было интересно смо-
треть. Но я понимаю, что для 
этого придется очень сильно 
потрудиться. Да, времени ма-
ло, но у нас и начало сезона не-
плохое, да и до ребят должны 
дойти те принципы, что я про-
поведую.

- Говорят, что от некоторых 
игроков «Югры» вы уже отказа-

лись по ходу предсезонной под-
готовки, но не отправили домой, 
а разрешили тренироваться с 
командой. И потом предложили 
более низкие контракты. Педа-
гогический шаг?

- Реальность. Ребята были в 
команде, я с ними был незна-
ком, нужно было попробовать 
их в работе. И увидев качество 
этих хоккеистов, я и принимал 
такие решения. Они согласи-
лись на новые условия - хоро-
шо. Просто выгонять их было 
бы неправильно.

- Интересно, что в «Югре» вы 
мыслите критериями, о кото-
рых в Ханты-Мансийске забы-
ли: схема, система.

- Есть такое. Отсюда, может 
быть, и проблемы с результа-
тами. Мне-то кажется, что мы 
должны доминировать в ка-

ждом матче, но у нас пробле-
ма с исполнением. Но я не хочу 
перестраиваться. Пусть хокке-
исты привыкают к требовани-
ям, к моему видению хоккею и 
по крайней мере изо всех сил 
стараются показать то, что 
требую.

- Так вы немного выиграете.
- Ох, конечно, будет непро-

сто. Но я не хочу меняться.

ПУСТЬ ВЕТЕРАНЫ,  
КОТОРЫХ ВСЕ СЧИТАЮТ 

СЛОМЛЕННЫМИ,  
ПОКАЖУТ СЕБЯ

- Есть и еще одна проблема. 
Знаю, что вы иногда кричите 
на хоккеистов, но делаете это 
нестрашно. А в «Югре», может 
быть, и надо, чтобы тренера бо-
ялись.

- Не думаю, что это даст ре-
зультат. Мой крик идет после 
того, когда уже все объяснено, 
но я вижу, что хоккеист недо-
делывает свою работу. Мой 
крик от обиды. Хоккеист под-

готовлен для работы, ему да-
ны возможности, но он не вы-
полняет задание. Я не выношу 
халтуры и кричу только от не-
годования.

- Как вы относитесь к холоду?
- Очень положительно. Вы 

же знаете, что именно холод 
замедляет старение.

- Тогда вы будете вечно мо-
лодым в Ханты-Мансийске.

- Я наслышан про холода, но 
мороз в этом месте переносится 
совершенно иначе, чем в цент-
ральной части России. И вооб-
ще проблема погоды легко ре-
шается за счет одежды.

- На турнире в Омске вы иг-
рали в шахматы с сотрудниками 
клуба. Давно проигрывали?

- Неделю назад было такое.
- Ого, этот человек теперь 

приближен к вам? Или уволен?
- Ни то ни другое. Но проиг-

рать ему не зазорно - он гросс-
мейстер. Мы же играем в шах-
маты не столько на спортив-
ный интерес, хотя в первую 
очередь из-за него, но и для 
общения.

- Хоккеисты играют в шах-
маты?

- Не видел пока. Но очень на-
деюсь, что кто-то играет. Я за 
то, чтобы ребята играли в лю-
бые спортивные игры.

- Сезон начинается, мы пре-
красно знаем ваш состав. От 

кого нам ждать сюрпризов из 
вашей команды? Кто может вы-
стрелить.

- Я уверен, что очень непло-
хой сезон получится у Евгения 
Скачкова.

- Ох.
- Нет, правда. Мне кажется, 

что это один из сильнейших на-
падающих, которых раньше ис-
пользовали не очень правильно. 
Кроме того, большие надежды 
связываю с Антоном Курьяно-
вым. По хоккейному интеллек-
ту он находится на серьезной 
высоте.

- Эти фамилии называют лет 
пять. Только в другом контексте. 
Мол, они уже закончили.

- А вот я и хочу, чтобы эти 
ребята, которых все считают 
сломленными, показали себя. 
На это у меня большая надежда. 
Но у нас и молодежь отличная 
есть. Уверен, что и Павел Вар-
фоломеев сможет выйти на но-
вый уровень.

Алексей ШЕВЧЕНКО 
Омск - Новосибирск

КАРЬЕРА ЗАХАРКИНА В КХЛ
 Сезон     Клуб       Должность Результат в плей-офф
2008/09 ЦСКА Ассистент главного тренера Второй раунд
2009/10 Салават Юлаев Ассистент главного тренера Финал конференции
2010/11 Салават Юлаев Ассистент главного тренера Победа
2014/15 СКА Ассистент главного тренера Победа
2015/16 Салават Юлаев Главный тренер Финал конференции
2016/17 Салават Юлаев Главный тренер Первый раунд
2017/18 Югра Главный тренер ?

ХОККЕЙ КХЛ. Регулярный чемпионат

5 лет «Югра» не мо-
жет выйти в плей-
офф КХЛ.

«Когда узнал, что ханты-мансийский клуб возглавил Игорь За-
харкин, то именно эта команда стала для меня приоритетной».

Евгений СКАЧКОВ, нападающий «Югры»

Коэффициент Winline 
на победу «Югры» 
в основное время 
в сегодняшнем матче 
против «Северстали».

2.16

«ЮГРА» В КХЛ
  Сезон     Тренер Место Плей-офф 

  в конференции
2010/11 Сергей ШЕПЕЛЕВ 5-е Первый раунд
2011/12 Сергей ШЕПЕЛЕВ 8-е Первый раунд
2012/13 Сергей ШЕПЕЛЕВ 9-е -
2013/14 Сергей ШЕПЕЛЕВ 11-е -
2014/15 Дмитрий ЮШКЕВИЧ 12-е -
2015/16 Павел ЕЗОВСКИХ 11-е -
2016/17 Павел ЕЗОВСКИХ,  13-е - 

 Андрей СОКОЛОВ,  
 Андрей РАЗИН

Игорь ЗАХАРКИН: «СКАЗАЛ ИГРОКАМ 
«ЮГРЫ» - «В СЛЕДУЮЩЕМ СЕЗОНЕ 
ВЫ ВСЕ ОСТАНЕТЕСЬ БЕЗ РАБОТЫ»

Главный тренер 
югорчан 

рассказал «СЭ» 
о том, 

как непросто 
работать  
в клубе 

с ограниченным 
бюджетом

11 августа. Ханты-Мансийск.  
Игорь ЗАХАРКИН на презентации «Югры» перед стартом сезона.
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Владимир ИВАНОВ

29-летний Алексей Спиридонов 
- талантливый волейболист. 
Вот только всей стране он 

известен не спортивными подвигами, 
а эпатажными выходками. Лишь еди-
ницы в курсе, что он - чемпион Евро-
пы, двукратный победитель Мировой 
лиги и обладатель кубка Лиги чем-
пионов в составе казанского «Зени-
та». Однако практически все помнят, 
что Спиридонов плюнул в польского 
депутата или как его выгнали домой 
из национальной сборной прямо из 
аэропорта. Он регулярно попадает в 
скандалы, тем самым только укрепляя 
свою репутацию.

Когда в субботу накануне футболь-
ного дерби «Спартак» - «Локомотив» 
волейболиста задержали за распитие 
спиртных напитков в общественном 
месте - никто не удивился. Многие клу-
бы, попади игрок их команды в подоб-
ную ситуацию, приняли бы меры. От-
пуск отпуском, но известная история с 
шампанским в Монте-Карло тоже была 
в межсезонье, однако это не помеша-
ло «Зениту» и «Краснодару» времен-
но исключить из составов Александра 
Кокорина и Павла Мамаева и оштра-
фовать их.

Спиридонов - лицо и главная зве-
зда красноярского «Енисея». Его фото 
украшает домашнюю страницу клубно-
го сайта. Но руководство «Енисея» ни-
каких публичных заявлений не делает. 
Возможно, для команды, занявшей де-
вятое место в прошлом сезоне супер-
лиги, плохая реклама - тоже реклама. 
А может быть, они считают нужным ра-
зобраться в узком кругу. Или вообще 
сделать вид, что ничего не было.

ПОПУЛЯРНЕЕ  
ТЕТЮХИНА И МИХАЙЛОВА

Сам же Спиридонов при всей своей 
неоднозначности, безусловно, фено-
мен в российском спорте. Второго та-
кого нет. Вместо того чтобы потонуть во 
всех этих скандалах, Алексей получает 
от них удовольствие. В них он чувствует 
себя, как барабан под палочками Рин-
го Старра. Его устраивает такой образ 
жизни, и только это важно. Спиридоно-
ву 29 лет, он отец двоих детей. И чьи-то 
укоры ему так же параллельны, как про-

блемы китайских сварщиков. Он уже не 
изменится. Не нравится - отпишитесь 
от него во всех соцсетях, не читайте 
новости про него. Хотя многих он сво-
ей непохожестью только привлекает.

Люди видят в нем спортивного рок-
н-рольщика. Спиридонов готов крыть 
всех налево и направо, класть стрелку 
спидометра, пить и курить, говорить 
и писать абсолютно все, что приходит 
в голову, - и это не оставляет равно-
душным. Многие говорят, что эпатаж 
Алексея - образец того, как нельзя се-
бя вести. И про него вообще ничего не 
нужно писать и говорить. Однако на де-
ле получается, что он, напротив, самый 
рейтинговый волейболист в стране.

Это при том, что у нас есть такие лю-
ди, как Сергей Тетюхин и Максим Ми-
хайлов. Первый - просто великий, вто-
рой - один из лучших игроков мира на 
данный момент. Однако по популярно-
сти в широких массах даже они заметно 
уступают своему менее титулованному 
коллеге. Что говорить об остальных? 
В том же Инстаграме у Спиридонова в 
восемь раз больше подписчиков, чем 
у Михайлова. И обоих это устраивает. 
Алексею нужен хайп, Максим сосредо-
точен на тренировках и карьере. Каж-
дый идет своим путем.

Можно сколько угодно винить Спи-
ридонова в неправильном образе жиз-
ни, но почему-то большинство из тех, 

кто это делает, предпочитают прочи-
тать интервью Алексея, а не любого 
другого игрока сборной. Точно так же 
люди хватаются за головы от слов пе-
сен «Ленинграда», а потом заполняют 
стадионы на его концертах - и отры-
ваются там. Максим Фадеев вместо 
глубоких текстов пишет «муси-пуси» 
только потому, что подавляющей части 
аудитории нужно именно это. Все кри-
чат, насколько ужасны баттлы, однако 
последний из них каким-то образом на-
брал почти 20 миллионов просмотров. 
Время такое, мы такие.

Человек сам устанавливает для се-
бя моральные ориентиры. При жела-
нии можно найти потрясающую сов-
ременную литературу. Помимо тысяч 
попсовых групп есть единицы по-на-
стоящему качественных. Ищите. Мож-
но следить за не самыми популярны-
ми спортсменами, которые «убива-
ются», чтобы стать лучшими в своем 
деле, но скромно умалчивают о том, 
какой ценой им даются победы. Это 
настоящее, но действительно инте-
ресно оно лишь единицам. Остальные 
просто делают вид. Еще Джек Лондон 
много рассуждал об этом в романе 
«Мартин Иден», вышедшем более 100 
лет назад. С тех пор все только утри-
ровалось.

НАЧНЕМ С СЕБЯ
Осуждать Спиридонова нет никакого 

смысла. Он, как хороший торгаш, дает 
людям то, на что есть спрос. Он сумел 
раскрутить себя сам и теперь широко 
известен за пределами волейбольной 
площадки. Разумеется, Алексей далеко 
не тот человек, которого будут ставить 
в пример официальные лица.

Едва ли кто-то из родителей, при-
водя своего ребенка в волейбольную 
секцию, будет мечтать о том, чтобы 
его чадо было похоже на Спиридоно-
ва. Но ему все равно - он такой, какой 
есть. С ним можно не соглашаться, не 
любить, но вот только и учить жизни 
этого человека тоже не стоит. Все-
таки в своем деле он кое-чего добил-
ся. И если есть идеалы, под которые 
непременно хочется всех подогнать, 
лучше начать с себя. Ведь появление 
и популярность такого спортсмена 
просто отражает потребности наше-
го времени.

ВОЛЕЙБОЛ ЛЫЖИ

СПИРИДОНОВ 
ПРОКЛЯТИЕ ИЛИ ФЕНОМЕН НАШЕГО СПОРТА?

Самый скандальный спортсмен России влип в очередную историю,  
и никто этому не удивляется

- Сейчас вы находитесь 
на сборах в швейцарском 
городке Ленцерхайде. Что 
там происходит?

- Пока все идет хоро-
шо. У нас позади качест-
венный горный сбор в Да-
восе, сейчас вот мы про-
должаем подготовку на 
высоте в Швейцарии. В 
основном проводим дли-
тельные тренировки - бе-
гом и на лыжероллерах. На такой 
высоте более резкие работы мо-
гут быть даже опасны. Потом мы 
постепенно увеличим количество 
скоростных и выступим на сорев-
нованиях в Германии.

- Многие ваши конкуренты в пои-
сках снега отправились в Новую Зе-
ландию - в частности, там готовил-
ся олимпийский чемпион в спринте 
Никита Крюков. Почему вы не пош-
ли по этому пути?

- Мне кажется не столь важ-
ным, что сейчас мы не готовим-
ся на снегу. Принципиальней по-
лучить нужный объем высотной 
подготовки. Судя по опыту, у моей 
команды не должно быть проблем, 
если мы начнем вкатку на снегу, 
как обычно, примерно в октябре. 
А вот Кубки мира в декабре - январе 
зачастую будут проходить в горах, 
и без должной подготовки там бу-
дет непросто.

- Спринтер Алексей Петухов, 
который присоединился к вашей 
группе только в этом сезоне, на-
писал, что за четыре месяца у не-
го был всего один выходной. Как он 
и товарищ Александр Панжинский 
справляются с вашими нагрузками?

- Ребята молодцы. Мы продела-
ли много работы, но они хорошо с 
ней справляются. Длительные тре-
нировки для них, может, несколько 
непривычны, но никаких проблем 
нет. Они оба настроены очень по-
зитивно. Мне кажется, мы на пра-
вильном пути. Надеюсь на хоро-
шие результаты от них уже в сле-
дующем сезоне.

НА «ТУР ДЕ СКИ»  
МЫ БЫЛИ РАСТЕРЯНЫ

- Как себя ощущают ребята из 
вашей группы, которые временно 

отстранены международной 
федерацией из-за подозре-
ний в допинге, - Александр 
Легков, Алексей Петухов и 
Евгений Белов? На них да-
вит неопределенность?

- Это все было очень 
сложно с самой прошлой 
зимы, когда все это нача-
лось. Мы ждали оконча-
тельного решения в кон-
це мая, теперь оно перене-

слось на осень. Нам остается толь-
ко ждать и работать по максимуму. 
По тренировкам я вижу, что Алекс 
и другие ребята находятся в хоро-
шей форме. Лично я уверен, что все 
будет хорошо и они смогут высту-
пать.

- Для вас как тренера это тоже 
необычно: готовите-готовите лю-
дей, а смогут они поехать на Олим-
пиаду или нет - станет известно 
только 31 октября, когда времен-
ное отстранение либо будет сня-
то, либо закончится дисквалифи-
кацией.

- В прошлом году перед «Тур де 
Ски» мы были растеряны. Причем 
касалось это не только меня и ре-
бят, но и всей команды. Каждый 
день на «Туре» соперники и журна-
листы задавали нам массу вопро-
сов, все это было неприятно. Сей-
час мы стараемся в своем коллек-
тиве вообще не обсуждать эту тему. 
Все, что было можно, мы сделали. 
Мы друг другу верим и надеемся на 
справедливость.

- Как проходит подготовка к се-
зону у Сергея Устюгова? На недав-
них соревнованиях Blink в Норвегии 
он выбыл уже в полуфинале, что 
тревожит...

- Нет, это был вообще не вопрос 
формы. Там очень быстрый трек, 
Сергею не повезло, и в полуфинале 
он сломал палку. Но накануне он 
выиграл масс-старт на 15 км, так 
что за его физические кондиции я 
не волнуюсь. Конечно, у всех быва-
ют хорошие дни и не очень, но это 
норма для любого спортсмена. Это 
такие мелкие проблемы со здоровь-
ем, они бывают у всех. Ребята же 
работают на пределе своих орга-
низмов. Главное, что мы с Сергеем 
понимаем друг друга. У меня есть 

ощущение, что олимпийский сезон 
он проведет великолепно.

- Новый статус лидера команды 
сильно давит на Устюгова в плане 
ответственности?

- Я не думаю, что он чувству-
ет это давление. Мы по-прежнему 
концентрируемся только на трени-
ровках. Интереса со стороны жур-
налистов и всяких медиазапросов 
стало больше, но это не мешает на-
шей работе. Сергей знает, что ему 
делать.

ТРЕНИРОВКИ С МУЖЧИНАМИ 
ИДУТ ДЕВУШКАМ НА ПОЛЬЗУ

- Призер чемпионата мира Ната-
лья Матвеева на том же фестивале 
Blink стала второй в спринте. Это 
хороший знак?

- Наташа, как и все остальные 
наши девушки, прибавила в ста-
бильности. Им всем очень помога-
ют совместные тренировки с муж-
чинами. Это дополнительная воз-
можность за кем-то подтянуться, 
плюс у нас вообще хорошая атмос-
фера в группе. Наталья - уже опыт-
ный спортсмен, она охотно помога-
ет молодым девушкам.

- В прошлом году Легков гово-
рил, что готов пожертвовать опре-
деленными этапами Кубка мира ра-
ди подготовки к Олимпиаде. Вы так 
же будете действовать и с осталь-
ными спортсменами?

- Прежде всего многим спор-
тсменам нужно еще пройти отбор 
для Олимпиады и набрать необхо-
димые очки. А для этого нужны как 
минимум стартовые этапы Кубка 
мира. Дальше примерно начиная с 
декабря мы будем смотреть по си-
туации. Александр, например, мо-
жет пропустить какой-то из этапов 
до или после «Тур де Ски».

- То есть саму многодневку вы 
планируете?

- Время покажет. У Евгения (Бе-
лова. - Прим. «СЭ») там были бы хо-
рошие шансы. Но никто не застра-
хован от травм и прочих неприят-
ностей. Будем принимать решение 
в зависимости от олимпийского от-
бора и текущей формы каждого из 
спортсменов.

Наталья МАРЬЯНЧИК

«УВЕРЕН, ЧТО ЛЕГКОВ 
ВЫСТУПИТ В ПХЕНЧХАНЕ»

Тренер российской команды Маркус КРАМЕР - о подготовке 
к Олимпийским играм в Пхенчхане наших лыжников - действующих 

и временно отстраненных от выступлений
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Чемпион Европы в составе сборной России  
Алексей СПИРИДОНОВ.
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- Вы исчезли из поля зрения тен-
нисных болельщиков почти на четыре 
года. Что происходило в вашей жизни 
за это время?

- Отдыхал от спорта, занимался 
разными интересными делами. Путе-
шествовал. В том числе и по тем ме-
стам, где бывал раньше, - посмотрел 
на них с другой стороны. В общем, по-
ездил, отдыхал, хорошо провел время.

- Завершив карьеру в конце 2013 
года, вы говорили, что не станете дале-
ко отходить от тенниса, планировали 
сразу заняться тренерской деятель-
ностью. Но возникла необходимость 
более серьезной перезагрузки?

- Да. Видимо, нужно было время, 
чтобы как следует отдохнуть от спор-
та. Сейчас с новыми силами готов 
возвращаться. Думаю, что это будет 
происходить постепенно. Сейчас со-
бираюсь поехать с российской ко-
мандой на матч Кубка Дэвиса в Вен-
грию. Шамиль Тарпищев поддержал 
меня в этом решении.

- То есть это была ваша инициати-
ва - войти в тренерский штаб сборной?

- Да. И я очень благодарен за то, 
что ее поддержали, предложили ме-
сто в команде. Большое за это спа-
сибо.

- В свое время вы были очень эмо-
циональным по ходу матчей Кубка 
Дэвиса, особенно когда болели за 
партнеров. Каким вы себе представ-
ляете предстоящий в сентябре матч, 
первый для вас в качестве тренера?

- В первую очередь, наверное, 
нужно говорить о том, что играть са-
мому и влиять на процессы со ска-
мейки - это совсем разные истории. 
Сейчас нужно будет поддерживать 
ребят, чтобы они подходили к сво-
им матчам в хорошем расположении 
духа и хорошей физической форме. 
Это, наверное, две главные составля-
ющие успеха.

МОЛОДЕЖЬ ЕЩЕ БУДЕТ 
ПРОГРЕССИРОВАТЬ

- Внимательно следили за происхо-
дящим в теннисе в последнее время?

- Последний год следил больше, 
потому что хотел вернуться. Знаю, 
что у нас хорошее подрастающее по-
коление. Все ребята молодые, но уже 
добились хороших результатов. Вы-
соко стоят в рейтинге. Думаю, что 
ни один из них еще не достиг своего 
предела. Они еще будут прогресси-
ровать, и у нас будет очень хорошая 
команда в Кубке Дэвиса.

- Знакомы с ними лично?
- Знаком, конечно. Хорошо знаю и 

Карена Хачанова, и Андрея Рублева, 

хотя близко мы никогда не общались. 
Надеюсь, сможем познакомиться по-
ближе уже в Венгрии.

- О сопернике что-нибудь знаете?
- Фамилий двух ведущих игроков 

сейчас не назову, но могу сказать, 
что матчи смотрел, и ребята они не-
простые. Одному из них (Атилле Ба-
лашу. - Прим. «СЭ») Андрей Рублев 
проиграл в квалификации турнира 
в Умаге, где потом взял титул. Вооб-
ще же у венгров достаточно хорошая 
команда, но, видимо, не очень длин-
ная скамейка - двум лидерам при-
дется играть все три дня. Физически 
это может на них сказаться. Однако 
для нас матч будет непростой. У хо-
зяев, наверное, будет больше време-
ни на подготовку - не думаю, что они 
далеко пройдут на US Open. Но в це-
лом, если у нас не будет травм и про-
чих нехороших вещей, шансы прой-
ти Венгрию у нас хорошие.

- А наши ребята, на ваш взгляд, 
могут задержаться на US Open?

- Могут, почему нет? Даже если 
кто-то там слишком хорошо сыгра-
ет, это только добавит уверенности 
перед матчем Кубка Дэвиса.

- Кроме работы в сборной Кубка 
Дэвиса вы себя видите в каком-то еще 
качестве?

- Да, я хочу начать работать с ко-
мандой, а потом смотреть, какие пу-
ти развития есть в теннисе - может 
быть, тренерская деятельность, мо-
жет, работа в сборной в каком-то 
ином качестве. Кубок Дэвиса - это 
только начало, первый шаг.

- В принципе готовы взять на себя 
целиком работу с каким-то игроком, 
ездить круглый год по турнирам, кон-
тролировать весь процесс от и до?

- Да, может быть и так. Не исклю-
чаю такого варианта. Надо будет 
смотреть, где это будет - в России 
или другой стране.

- Почти все наши теннисисты трени-
руются за пределами России.

- У нас при наличии всевозмож-
ных академий, видимо, все равно не 
хватает того, что нужно именно про-
фессиональному спортсмену. Может 
быть, в Европе этот процесс проще 
организовать. Но надо и у нас его на-
лаживать, чтобы ребята если не весь 
сезон, то хотя бы его часть трениро-
вались дома.

ФЕДЕРЕР И НАДАЛЬ  
ЕЩЕ СЫГРАЮТ В ФИНАЛЕ

- Из всего происходящего сейчас в 
теннисе вообще что производит на вас 
наибольшее впечатление?

- Даже не знаю - столько всего 
происходит. Наверное, то, что Феде-
рер до сих пор играет и выигрыва-
ет крупные титулы. И то, что у Джо-
ковича наступил большой спад. Ка-
залось, что он настолько мощный и 
сильный теннисист, что в ближай-
шее время никто к нему не сможет 
приблизиться. Казалось бы, резуль-
таты Федерера и Надаля уже долж-
ны бы пойти вниз, а ничего подобно-
го. Они до сих пор в отменной форме.

- До этого лета верили, что Надаль 
сможет в 10-й раз выиграть Roland 
Garros?

- После финала в Австралии уже 
можно было ожидать все что угодно. 
Если уж у него были шансы победить 

и на австралийском чемпионате… У 
них с Федерером был пятисетовый 
матч, и все могло пойти в любую сто-
рону. Думаю, на самом деле это был 
не последний их финал на турнирах 
«Большого шлема».

- Вы в свое время называли Андре 
Агасси своим кумиром. Как отнеслись 
к тому, что он вошел в команду Джо-
ковича? И к тому, что легендарные 
игроки берутся за тренерскую рабо-
ту вообще?

- Считаю, что это хорошая прак-
тика. У каждого есть уникальный 
опыт, которым нужно делиться. Если 
звезда прошлого хочет поделиться 
знаниями с представителями нового 
поколения, это здорово, и нужно вся-

чески это приветствовать. Думаю, 
что тому же Джоковичу помощь Агас-
си будет давать только положитель-
ные эмоции.

- Вы по прошествии времени как 
оцениваете свою карьеру?

- Думаю, что надо смотреть на нее 
позитивно. Какие-то изъяны всегда 
можно найти, но в целом все, думаю, 
было хорошо. Жаль, конечно, что в 
конце было очень много травм, из-
за которых не удалось подольше по-
играть. Разумеется, всегда хочется 
большего, но мне кажется, что даже 
если вернуться назад, было сложно 
что-то сделать по-другому.

- По окончании карьеры теннисиста 
вы увлеклись парусными регатами?

- Да, несколько раз участвовал. 
Мы с друзьями собрали команду. В 
этом году выступали в регате на Ка-
рибах. У нас была непрофессиональ-
ная команда, и от этого только инте-
реснее. Кто-то, бывает, ошибается, 
кто-то что-то делает не так. В целом 
это очень веселое и динамичное вре-
мяпрепровождение.

- Эмоции в теннисе с эмоциями на 
яхте можно сравнить?

- Нет. Эмоции на профессиональ-
ном корте - это совсем другое. Счас-
тье от успехов на профессиональном 
уровне с любительским совершенно 
несопоставимо.

- Самое необычное место, в кото-
ром вам довелось побывать?

- В этом году был в Монголии. 
На машинах объехали большую ее 
часть, посетили много разных ин-
тересных мест. Запоминающаяся 
страна - она необычная, колорит-
ная. Там минимум цивилизации, но 
люди очень добрые. И природа ди-
кая, но очень красивая.

«ДИНАМО» ПОКАЗЫВАЕТ  
ОЧЕНЬ ХОРОШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ
- В последние годы, пока путешест-

вовали по миру, поддерживали отно-
шения со старыми знакомыми из тен-
нисного мира?

- Не очень тесные. Виделись не-
сколько раз в год.

- Не удивлены тем, что Дмитрий 
Турсунов после всех своих травм и в 
своем не юном возрасте продолжает 
играть, по-прежнему попадает в основ-
ные сетки турниров по защищенному 
рейтингу?

- По-моему, US Open для него по-
следняя возможность воспользовать-
ся этим правом. Но если у него есть 
желание играть, почему нет? Несмо-
тря на травмы, возраст и прочие об-
стоятельства, он правильно делает, 
что использует свои возможности и 
продолжает играть.

- С Евгением Кафельниковым 
общаетесь?

- Не очень плотно. В этом году ви-
дел его несколько раз. Надеюсь, те-
перь это будет происходить чаще.

- Он очень активен в социальных 
сетях, активно выражает свою пози-
цию по разным поводам. Как вы к 
этому относитесь?

- Женя - взрослый человек. Я ни-
чего против не имею и оценивать 
тоже не хочу. Если ему так нравит-
ся, пусть делится своими мыслями 
с другими людьми, почему нет? Мо-
жет, ему это на пользу идет?

- Вы в свое время яро поддержива-
ли «Динамо».

- Ничего не изменилось. Продол-
жаю активно поддерживать «Дина-
мо». На стадион, правда, не хожу, но 
болею.

- Как переживали то, что происхо-
дило с клубом в последние сезоны?

- Ребята молодцы - вернулись в 
премьер-лигу. Уверенно выиграли 
чемпионат ФНЛ, сейчас взяли отлич-
ный старт. При этом составе, счи-
таю, очень хорошие результаты. А 
если сейчас еще и «Спартак» обой-
дем…

- Еще какими-то видами спорта 
увлекаетесь?

- Я тоже, как и Женя, играю в 
гольф. Непрофессионально, конеч-
но, как он, но люблю игру, выхожу 
на поле достаточно часто. Слежу за 
гольф-турнирами, иногда играю в 
любительских соревнованиях, ко-
торые проводятся в Подмосковье. 
Когда есть время, часто выхожу на 
рэндж. Еще в пейнтбол играю. Тоже 
интересное занятие.

- А на корт когда выходили в 
последний раз?

- Да вот пару недель назад играли 
с Игорем Куницыным. Вообще же это 
происходит не так часто, как хоте-
лось бы. За последний месяц играл, 
может, раза три.

- Когда долго не берете ракетку в 
руки, скучаете?

- Скучаю. Поэтому когда долго не 
играю, а потом выхожу на корт, вспо-
минаю хорошие ощущения и прият-
ные эмоции. Возможно, если бы иг-
рал чаще, их бы и не было. А так  - хо-
рошо и весело.

Мария НИКУЛАШКИНА

ТЕННИС

Игорь АНДРЕЕВ: «ОБЩЕНИЕ В СОЦСЕТЯХ 
ИДЕТ КАФЕЛЬНИКОВУ НА ПОЛЬЗУ»

Бывший игрок сборной России - о своей жизни вне тенниса, феномене Федерера и о предстоящей работе в тренерском штабе сборной России на матч Кубка Дэвиса

2008 год. Москва. Капитан сборной России Шамиль ТАРПИЩЕВ (слева) и бывший ее игрок,  
а ныне тренер Игорь АНДРЕЕВ.

Игорь АНДРЕЕВ
Родился 14 июля 1983 года в Москве.
Начал профессиональную карьеру в 2002 году.
Обладатель Кубка Дэвиса (2006) в составе сборной России.
Победитель четырех турниров ATP (3 - в одиночном разряде), в том числе «Кубка 

Кремля» (2004 - в парном, 2005 - в одиночном разряде).
Четвертьфиналист Roland Garros (2007).
18-я ракетка мира (3 ноября 2008).
Завершил карьеру из-за травмы в 2013 году.
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ПЕРКИНС ПОЛУЧИЛ  
РОССИЙСКИЙ ПАСПОРТ

МОСКВА. Двукратный чемпион ми-
ра по велоспорту на треке Шейн Перкинс 
получил российский паспорт. Президент 
России Владимир Путин предоставил 
гражданство австралийскому спортсме-
ну 17 августа. Спустя 2 дня 30-летний ве-
логонщик одержал победу в кейрине на 
чемпионате России в Санкт-Петербурге и 
отобрался для выступления на чемпиона-
те Европы, который пройдет в Берлине в 
октябре. Для участия в европейском пер-
венстве Перкинс еще должен дождаться 
специального разрешения Международ-
ного союза велосипедистов. (Р-Спорт)

ВЕЛОШОССЕ
«Вуэльта». 3-й этап. Прад - Андор-

ра-ла-Велья, 158,5 км. 1. Нибали (Ита-
лия, Bahrain-Merida) - 4:01.22. 2. Де ла 
Крус (Испания, Quick-Step Floors). 3. Фрум 
(Великобритания, Sky) - время победите-
ля… 16. ЗАКАРИН (Katusha-Alpecin) - 0.54.

Общий зачет после трех этапов. 1. 
Фрум - 8:53.44. 2. Де ла Крус (Испания, 
Quick-Step Floors) - 0.02. 3. Роч (Ирлан-
дия, BMC) - 0.02… 16. ЗАКАРИН (Katusha-
Alpecin) - 1,29.

БОКС 
РЕВАНШ ПАКИАО - ХОРН 
ПРОЙДЕТ В БРИСБЕНЕ

БРИСБЕН (Австралия). Мэр Брис-
бена Грэм Куирк сообщил, что бой-ре-
ванш между экс-чемпионом мира фи-
липпинцем Мэнни Пакиао и австралий-
цем Джеффом Хорном снова пройдет в 
его городе в 2017 году. Первый бой меж-
ду боксерами состоялся в июле также в 
Брисбене и завершился победой Хорна 
по очкам. Планируется, что поединок за 
звание чемпиона мира по версии WBO в 

первом среднем весе пройдет в ноябре 
на «Санкорп Стэдиум», вместимость ко-
торого составляет 52 000 зрителей. (AP)

ТЕННИС
Рейтинг ATP. Положение на 22 ав-

густа. 1 (2*). Надаль (Испания) - 7645. 2 
(1). Маррэй (Великобритания) - 7150. 3 
(3). Федерер (Швейцария) - 7145. 4 (4). 
Вавринка (Швейцария) - 5690. 5 (5). Джо-
кович (Сербия) - 5325. 6 (7). Зверев (Гер-
мания) - 4470. 7 (6). Чилич (Хорватия) - 
4155. 8 (8). Тим (Австрия) - 4030. 9 (11). 
Димитров (Болгария) - 3710. 10 (9). Ни-
шикори (Япония) - 3195... 29 (32). ХАЧА-
НОВ - 1390… 53 (51). МЕДВЕДЕВ - 889. 
54 (55). РУБЛЕВ - 888… 70 (68). КУЗНЕ-
ЦОВ - 721… 98 (93). ЮЖНЫЙ - 551... 100 
(101). ДОНСКОЙ - 549.

Рейтинг WTA. Положение на 21 ав-
густа. 1 (1*). Плишкова (Чехия) - 6390. 2 
(2). Халеп (Румыния) - 6385. 3 (6). Мугу-
руса (Испания) - 5860. 4 (4). Свитолина 
(Украина) - 5650. 5 (5). Возняцки (Дания) 
- 5350. 6 (3). Кербер (Германия) - 5146. 
7 (7). Конта (Великобритания) - 4750. 8 
(8). КУЗНЕЦОВА - 4410. 9 (9). В.Уильямс 
(США) - 4216. 10 (10). Радванска (Поль-
ша) - 3855… 18 (18). ВЕСНИНА - 2185… 
20 (20). ПАВЛЮЧЕНКОВА - 2025… 38 (39). 
МАКАРОВА - 1400. 39 (38). КАСАТКИНА - 
1395... 59 (64). ВИХЛЯНЦЕВА - 996… 78 
(73). АЛЕКСАНДРОВА - 763… 83 (83). РО-
ДИНА - 712... 147 (148). ШАРАПОВА - 365.
* Положение в предыдущем рейтинге.

ЦИНЦИННАТИ (США). Турнир ATP 
Western & Southern Open. Призовой 
фонд 4 973 120 долларов. Открытые кор-
ты, хард. Финал. Димитров (Болгария, 7) 
- Киргиос (Австралия) - 6:3, 7:5.

Турнир WTA Western & Southern 
Open. Призовой фонд 2 536 154 долла-
ров. Открытые корты, хард. Финал. Му-
гуруса (Испания, 4) - Халеп (Румыния, 
2) - 6:1, 6:0.

НЬЮ-ХЕЙВЕН (США). Турнир WTA 
Connecticut Open. Призовой фонд 710 
900 долларов. Открытые корты, хард. 
Первый круг. Богдан (Румыния) - ВЕС-
НИНА (5) - 7:5, 7:5. Пэн Шуай (Китай, 8) 
- Синякова (Чехия) - 1:6, 6:3, 7:6 (7:3).

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА 
CAS ОСТАВИЛ В СИЛЕ 
ДИСКВАЛИФИКАЦИИ 

БАЛАХНИЧЕВА И МЕЛЬНИКОВА
ЛОЗАННА (Швейцария). Спортив-

ный арбитражный суд (CAS) отклонил 
апелляции об отмене пожизненных дис-
квалификаций экс-главы Всероссийской 
федерации легкой атлетики (ВФЛА) Ва-
лентина Балахничева и экс-старшего тре-
нера сборной России по группе выносли-
вости Алексея Мельникова. Также в си-
ле оставлено пожизненное отстранение 
экс-консультанта по маркетингу Между-
народной ассоциации легкоатлетических 
федераций (ИААФ) Папы Массаты Диака. 
Напомним, что комитет по этике ИААФ в 
январе 2016 года принял решение о по-
жизненном отстранении Балахничева, 
который ранее также занимал пост каз-
начея ИААФ, Алексея Мельникова и сы-
на экс-президента ИААФ Папы Массаты 
Диака. (tas-cas.org)

УНИВЕРСИАДА
Спортивная гимнастика. Женщи-

ны. Команды. 1. РОССИЯ (Ахаимова, 
Елизарова, Пасека, Спиридонова, Шел-
гунова) - 163,000. 2. Канада - 161,100. 3. 
Япония - 159,900.

Фехтование. Индивидуальный 
турнир. Мужчины. Шпага. 1. БИДА. 2. 
Шомбор Баньяи (Венгрия). 3. Бронишев-
ский (Польша) и Ямада (Япония). Жен-
щины. Рапира. 1. Крейсс (Венгрия). 2. 
АЛБОРОВА. 3. Монако (Италия) и Аб-
драхманова.

Плавание. Мужчины. 50 м, бат-
терфляй. 1. Говоров (Украина) - 22,90. 
2. ЖИЛКИН - 23,40. 3. Мартиньш (Бра-
зилия) - 23,54.

Дзюдо. Мужчины. До 90 кг. 1. Гвак 
(Корея). 2. РЕТИНСКИЙ. 3. Мукаи (Япо-
ния) и Дадашов (Азербайджан). До 81 
кг. 1. Ли (Корея). 2. ЛАППИНАГОВ. 3. 
Гютше (Германия) и Панини (Бразилия). 
Женщины. До 63 кг. 1. Ноути (Япония). 
2. Белкади (Алжир). 3. КОСТЕНКО и Ба-
зински (Германия).

Прыжки в воду. Мужчины. Трам-
плин, 1 м. 1. Ким (Корея) - 453,00. 2. 
Эррера (США) - 449,25. 3. КУЗНЕЦОВ - 
434,20. Женщины. Вышка. Синхрон-
ные прыжки. 1. Кук Хьян Ким / Ун Хьян 
Ким (КНДР) - 303,54. 2. Мэйни / О’Брайен 
(Австралия) - 297,84. 3. ТИХОМИРОВА / 
ТИМОШИНИНА - 263,07.

ОЛИМПИЗМ 
ПЕТЕРБУРЖЦЫ ПОЛУЧАТ  

ЗА ПОБЕДУ НА ИГРАХ-2018  
ПО 5 МИЛЛИОНОВ

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Правительство 
Санкт-Петербурга утвердило размер де-
нежных премий для местных спортсме-
нов, которые примут участие в Олимпи-
аде-2018. Победители Игр в индивиду-
альных или командных видах получат по 
5 миллионов рублей, серебряные при-
зеры - по 2,5 миллиона, бронзовые - по 
1,5 миллиона. За четвертое место город 
заплатит по 600 тысяч рублей, за пятое 
- по 400 тысяч, за шестое - по 300. Атле-
ты, занявшие места ниже, получат по 50 
тысяч рублей. Для участников в катего-
рии «Спортивные игры» (хоккей) поря-
док цифр почти тот же, но по 50 тысяч 
выплатят спортсменам, занявшим пятое 
место и ниже. На двух прошлых Олимпи-
адах (Сочи-2014 и Рио-2016) петербург-
ские спортсмены получали такие же пре-
миальные. (gov.spb.ru)

Девять лет и три дня назад новоявлен-
ный олимпийский чемпион 22-лет-
ний Рафаэль Надаль впервые стал 

первой ракеткой мира. С тех пор в его 
карьере чего только не происходило - и 
громкие победы, и большие разочарова-
ния. Он еще дважды возвращался на вер-
шину мирового рейтинга, проведя там в 
общей сложности 141 неделю, и уступал 
первое место своему принципиальному со-
пернику - Роджеру Федереру. Он наблю-
дал за 223-недельным царствованием Но-
вака Джоковича и даже за тем, как пер-
вое место переходит к Энди Маррэю. Все 
это время  неизменным оставалось только 
одно - преданность Надаля теннису. Если 
бы требовалось описать майоркинца тре-
мя фразами, это были бы, пожалуй, «тру-
долюбивый», «скромный» и «безумно влю-
бленный в теннис».

ВОЗВРАЩЕНИЕ ЛЕГЕНДЫ
Его многострадальные колени, а также 

повреждения локтя, голеностопа и запя-
стья, воспаление аппендикса в последние 
годы часто оставляли его без игровой прак-
тики и лишали уверенности. Возвращаясь, 
он порой выглядел загнанными, потерян-
ным и недостаточно убежденным в пра-
вильности своих действий. Сложно пред-
ставить, сколько раз за последние три-че-
тыре года, омраченные травмами, Рафа 
слышал в свой адрес, что в его возрасте и 
с его-то здоровьем он уже не сможет пока-
зывать тот интенсивный теннис, который 
приносил ему успех. Что другим способом 
добиваться больших побед у него и не по-
лучится. Сколько раз звучало, что время 
Надаля ушло?

В этом году интонации изменились - ис-
панец доказал, что не стоило списывать его 
со счетов. Перед началом сезона-2017 пред-
полагалась борьба между Джоковичем и 
Маррэем. Но один, промучившись до Уим-
блдона, досрочно отправился в отпуск, а 
второй даже отдаленно не напоминает себя 
прошлогоднего - готового брать любые вы-
соты. На авансцену вышли другие герои - 
Надаль и Федерер вернулись посвежевши-
ми, обновленными и по-мальчишески го-
лодными до побед.

НЕУТОМИМЫЙ ТРУЖЕНИК
Испанец начинал этот год девятым в ми-

ре, но уже с первых недель дал понять, что 
засиживаться на этой позиции не намерен. 
Рафа снова заиграл глубоко и мощно, уве-

ренно и раскованно. Пятисетовый финал 
Australian Open против Федерера был фан-
тастическим. А его грунтовая серия с побе-
дами в Монте-Карло, Барселоне и Мадриде, 
как всегда, впечатляющей.

На данный момент Надаль обладает 
рекордом сезона, имея в активе 49 выиг-
ранных матчей (из 58). Он завоевал четы-
ре титула и еще трижды играл в финалах. 
На Roland Garros он стал первым в исто-
рии человеком, победившим на одном тур-
нире «Большого шлема» 10 раз. Этот «мэй-
джор» оказался 15-м в его копилке. Вооб- 
ще о Рафаэле принято говорить как о 
грунтовом короле, но он уже не в первый  
раз поднимается на вершину мирового 
рейтинга по ходу американской хардо-
вой серии.

Поражение от Жиля Мюллера со счетом 
13:15 в решающей партии сумасшедшего 
матча четвертого круга Уимблдона не по-
зволило Надалю уже тогда побороться за 
мировую корону. Должно быть, майоркин-
цу, показывавшему и на траве убедитель-
ный теннис, было очень обидно. Но уже че-
рез пару дней этот неутомимый труженик 

вернулся к работе на тренировочный корт. 
В том числе и для того, чтобы побороться за 
первое место в рейтинге.

После того как Энди Маррэй снялся с 
«Мастерса» в Цинциннати из-за недолечен-
ной травмы, стало ясно, что либо Надаль, 
либо Федерер сместят его с вершины. И тут 
же швейцарец сделал испанцу подарок - то-
же отказался от выступления, фактически 
вручив конкуренту знак с цифрой «1».

ГЛАВНОЕ - ЗДОРОВЬЕ
В этом и заключается мудрость масте-

ров: в преддверии US Open Федерер не стал 
издеваться над собственным организмом, 
вымотанным предыдущим турниром. Ока-
жись на его месте Надаль, он наверняка по-
ступил бы точно так же. Первое место в рей-
тинге, конечно, очень важно, но и Роджер, 
и Рафаэль неоднократно повторяли, что 
самоцелью для них оно не является. При 
этом Надаль, разумеется, отметил в беседе 
с журналистами в Цинциннати, где проиг-
рал Нику Киргиосу в четвертьфинале, важ-
ность момента: «Оказаться на вершине по-
сле всего, что было, это, конечно, очень эмо-
ционально».

И действительно, чем старше теннисист 
и чем больше испытаний на его долю выпа-
дает, тем более трогательно такие возвра-
щения, как надалевское, воспринимают-
ся. В 31 год, через три года после того, как в 
последний раз стоял на первом месте в рей-
тинге, Рафа вновь стал лучшим в мире. Но 
этот теннисист точно не станет почивать 
на лаврах. Ведь он, как никто другой, зна-
ет, что впереди его ждет новый вызов - че-
рез неделю стартует US Open.

- Я всегда говорю одно и то же: я буду 
продолжать играть в теннис до тех пор, по-
ка это занятие делает меня счастливым, - 
утверждает Надаль.

Мария НИКУЛАШКИНА

МАРРЭЙ ВЕРНУЛ КОРОНУ НАДАЛЮ

В мужском теннисе произошла смена власти. Британец Энди Маррэй,  
возглавлявший рейтинг ATP с 7 ноября прошлого года, уступил первую строчку испанцу 

Рафаэлю Надалю, который уже был первой ракеткой мира в 2008-2011 годах.

ОТ НАДАЛЯ ДО НАДАЛЯ
Лидеры рейтинга ATP за девять лет

            Начало     Окончание Недели
Рафаэль НАДАЛЬ Испания 18 августа 2008   5 июля 2009 46
Роджер ФЕДЕРЕР Швейцария  6 июля 2009   6 июня 2010 48
Рафаэль НАДАЛЬ Испания  7 июня 2010  3 июля 2011 56
Новак ДЖОКОВИЧ Сербия  4 июля 2011  8 июля 2012 53
Роджер ФЕДЕРЕР Швейцария  9 июля 2012   4 ноября 2012 17
Новак ДЖОКОВИЧ Сербия  5 ноября 2012  6 октября 2013 48
Рафаэль НАДАЛЬ Испания  7 октября 2013   6 июля 2014 39
Новак ДЖОКОВИЧ Сербия  7 июля 2014   6 ноября 2016 122
Энди МАРРЭЙ Великобритания  7 ноября 2016 20 августа 2017 41
Рафаэль НАДАЛЬ Испания 21 августа 2017  ? ?

Пятница. Мейсон. Рафаэль НАДАЛЬ - снова №1!

AF
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ЧТО ЗА БОЙ?
Первый в истории бой между 

лучшими представителями двух са-
мых популярных единоборств - бок-
са и ММА. На одной стороне рин-
га будет самый успешный боксер в 
истории, имеющий послужной спи-
сок из 49 побед и ни одного пораже-
ния, а с другой стороны - чемпион 
одного из сильнейших промоушнов 
в мире ММА, который завладел по-
ясами организации в двух весах. 
Бой интересен не только тем, что 
на ринге сойдутся бойцы разных 
стилей, но и космическими сумма-
ми гонораров.

ГДЕ И КОГДА?
Поединок пройдет в Лас-

Вегасе по правилам профес-
сионального бокса в полу-
среднем весе в ночь на 27 
августа. Посмотреть бой в 
формате pay-per-view можно 
будет на американском теле-
канале Showtime или на офи-
циальном телеканале UFC. В 
России в прямом эфире по-
единок покажет Первый ка-

нал. Трансляция начнется в 7.00 
по московскому времени. Для Рос-
сии это не прайм-тайм, но любите-
ли бокса со стажем уже привыкли, 
что топовые бои в Америке прохо-
дят примерно в это время.

КТО ТАКОЙ МЕЙВЕЗЕР?
Самый высокооплачиваемый 

боксер в истории. Он умудрялся 
продавать свои бои за сотни мил-
лионов, не выступая в самой пре-
стижной супертяжелой весовой ка-
тегории. Его бои раз за разом вхо-
дили в историю по количеству за-
работанных им денег. В любителях 
Флойд, родившийся в семье боксе-
ра, провел чуть меньше сотни боев, 
успев завоевать бронзу Олимпий-
ских игр. В 1996 году он дебютиро-
вал в профессионалах и с тех пор ни 
разу никому не проигрывал. В его 
послужном списке есть победы над 
Мэнни Пакиао, Маркосом Майда-
ной, Саулем Альваресом, Мигелем 
Котто, Хуаном Мануэлем Марке-
сом, Рикки Хаттоном, Оскаром Де 
Ла Хойей, Артуро Гатти и многими 
другими известными боксерами. В 

2015 году он завершил профессио-
нальную карьеру, но вернулся ра-
ди того, чтобы сорвать свой самый 
большой в жизни куш - гонорар за 
этот поединок превысит 100 мил-
лионов.

КТО ТАКОЙ МАКГРЕГОР?
Макгрегор родился в пригороде 

Дублина, учился на водопроводчи-
ка и о карьере бойца и не помыш-
лял. Пока однажды не попал в спор-
тзал и не попробовал. Дело пошло 
быстро. В марте 2008-го он дебю-
тировал в ММА с победы техни-
ческим нокаутом. Добравшись до 
отметки 12-2 в послужном списке, 
был приглашен в UFC, где и сумел 
себя реализовать сначала в одном 
весе, а потом и в следующем, пе-
ребравшись в категорию повыше. 
В этом промоушне он проигрывал 
лишь раз - Нейту Диасу, у которого 
потом сумел взять реванш. После 
боя в ноябре 2016 года с Эдди Аль-
варесом взял в выступлениях не-
большую паузу. Но вернулся не в 
октагон, а в ринг - чтобы зарабо-
тать миллионы с Мейвезером и вы-

яснить, кто круче - боксер или бо-
ец. Причем на поле соперника.

КТО ФАВОРИТ?
Опыт и послужной список на 

стороне Мейвезера - это будет его 
50-й профессиональный бой, даже 
с учетом того, что последние два го-
да он не проводил поединков. Про-
пасть могли некоторые рефлексы 
как в силу простоя, так и в силу воз-
раста - Флойду уже сорок. Но Мей-
везер всегда был гением защиты, 
и поэтому даже если физически он 
слегка сдал, то техника, чувство 
ринга и тактическая подготовлен-
ность точно остались с ним. Фактор 
простоя будет как будто бы форой 
для ирландца - все же научиться 
боксировать на уровне элитных 
профи за несколько месяцев он не 
сможет при всем желании.

Для Макгрегора это первый вы-
ход на профессиональный ринг, 
поэтому его шансы оцениваются 
ниже. Тем не менее как боец он из-
вестен своей хорошей ударной тех-
никой и многочисленными нокау-
тами. К тому же у него было время 

подготовиться к поединку и подтя-
нуть свои боксерские навыки. Сов-
сем списывать со счетов дерзкого 
ирландца, бросившего вызов одно-
му из лучших боксеров не на своей 
территории, тоже не стоит. Но что 
именно он покажет в ринге - вот, 
пожалуй, главная интрига этого 
поединка.

ПОЧЕМУ ЭТОТ БОЙ  
СТОИТ СМОТРЕТЬ?

Как бы ни закончился этот бой, 
он еще долго будет греметь в газет-
ных заголовках и новостных выпу-
сках, обрастая новыми деталями и 
аналитикой. К тому же Мейвезер в 
случае победы получит безупречный 
послужной список - 50-0. Макгрегор 
в случае успеха станет первым, кому 
удалось выиграть у Мейвезера-млад-
шего. В этом бою есть все составля-
ющие, за которые болельщики так 
любят профессиональный бокс, - по-
ложительный и отрицательный ге-
рои, миллионы долларов, дерзость, 
вызов и настоящая интрига.

Елена СОБОЛЬ

БОКС

МЕЙВЕЗЕР VS МАКГРЕГОР. БОЙ ЛЕТА, ГОДА И ВЕКА
В ближайшую субботу в Лас-Вегасе пройдет поединок между боксером Флойдом Мейвезером  

и бойцом ММА Конором Макгрегором, который может стать главным событием в истории единоборств

Июль. Лондон. Градус напряжения между Флойдом 
МЕЙВЕЗЕРОМ (слева) и Конором МАКГРЕГОРОМ зашкаливает.
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8+Флойд МЕЙВЕЗЕР vs Конор МАКГРЕГОР
 40 лет Возраст 39 лет
 США Страна Ирландия
 Правша Стойка Левша
 1996 Профессиональный дебют 2017 (2008)*
 49 Бои 0 (24)
 49 Победы 0 (21)
* В ММА.
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